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Скейт-парк 
вместо гаражей
  Замглавы управы Дмит-
рий Сичинава рассказал 
о развитии Обручевского 
района.

На здоровье 
детям
  Ещё одна детская по-
ликлиника открылась 
после капремонта на 
ул. Новаторов, д. 7.

Автопробег 
в честь героев
  Колонна из 30 машин 
проехала по памятным 
местам округа, посвя-
щённым фронтовикам. 

8
НАПРАВЛЕНИЙ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ПРЕДЛАГАЮТ «ВОРОБЬЁВЫ 

ГОРЫ» 

Худрук Театра на Юго-Западе Олег Леушин: 
«Я любил колесить по Гагаринскому району на велосипеде. 

А в Тропарёвский парк мы всегда ездили на шашлыки»
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По словам мэра Москвы, за несколько месяцев в здани-
ях комплекса удалось провести огромные по масштабам 
работы. И это позволит открыть ещё больше кружков и 
секций во Дворце пионеров.

 Территория творчества 
 В отреставрированном 
 Дворце пионеров началась 
 запись детей в кружки 

ФОТО ЕКАТЕРИНЫ ТЕРЕНТЬЕВОЙ
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  Колонна из 30 машин 
проехала по памятным 
местам округа, посвя-
щённым фронтовикам. 
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На здоровье 

  Ещё одна детская по-
ликлиника открылась 
после капремонта на 
ул. Новаторов, д. 7.
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 «Это один из самых главных 
праздников в нашей молодой 
и энергичной Москве, которая 
вновь переходит на школь-
ное время. Время учиться 
и учить», – написал Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале 1 сентября. 

за прошедшее лето в Москве 
обновили 167 территорий об-
разовательных учреждений. 
в нашем округе строительные 
работы прошли в 6 школах 
и 7 детских садах.

АБСОЛЮТНЫЙ РЕКОРД
всего в этом году в столичные 
школы пришло более 1,1 млн 
учеников. Это рекордная цифра 
в истории Москвы. «Пусть 
каждый учебный день приносит 
ребятам радость новых зна-
ний и открытий. Пусть всегда 
рядом будут мудрые педагоги 
и родители, готовые подсказать 
и помочь, вдохновить и увлечь. 
в добрый путь по стране зна-
ний!» – добавил мэр.
конечно, в каждом учебном 
заведении столицы тщательно 
готовились к началу нового 
учебного года. Помимо органи-
зации образовательного про-
цесса перед руководством школ 
стояла важная задача текущего 
ремонта классов и благоустрой-

ства школьных дворов. Напри-
мер, этим летом в ломоносов-
ском районе на территории 
школы № 117 (ул. академика Пи-
люгина, д. 18, корп. 1) заменили 
асфальт с бордюрами, обновили 
газоны и сделали отличную 
спортивную зону со стадионом и 
уличными тренажёрами. Перво-
го сентября в пять корпусов 
этого образовательного учреж-
дения пришли 3157 учеников, 
из них 337 перво классников. «в 
этом году всю территорию шко-
лы практически создали заново, 
– рассказала директор Ири-
на Бабурина. – линейка, как 
всегда, прошла в праздничной 
атмосфере. Было море цветов и 
улыбок».
Ещё один проект благоустрой-
ства реализовали в тёплом 
стане в школе № 1532. На тер-
ритории школьного стадиона 
установили турники и спор-
тивные лестницы, а также 
построили детскую площадку 
с игровым комплексом. «Ещё 
мы расширили спортплощадку и 
положили там новое резиновое 
покрытие, – сообщил замести-
тель директора школы Вита-
лий Причислый. – Ранее из-за 
ограниченного пространства 
было проблематично прово-
дить праздничные мероприятия. 
все эти трудности остались 

в прошлом учебном году: в 
ходе благо устройства площадь 
асфальта на школьном дворе 
увеличили с учётом того, чтобы 
там могли свободно разместить-
ся все ученики».

НОВЫЕ ШКОЛЫ И ДЕТСАДЫ
сергей собянин также расска-
зал в своём телеграм-канале 
о ближайших планах строитель-
ства новых образовательных 
учреждений в Юзао. «На улице 
Поляны больше чем на 70% 
готов детский сад на 235 мест. 
Ещё один на 150 мест появится 
на варшавском шоссе, застрой-
щик уже получил разрешение на 
строительство», – написал мэр 
столицы.
По его словам, в районе Южное 
Бутово планируется строи-
тельство нескольких учебных 
учреждений. в Чечёрском про-
езде возведут учебный корпус 
для школы и детского сада, на 
красно лиманской улице – дет-
ский сад, а на скобелевской ули-
це – ещё одну школу. «в сосед-
нем северном Бутово построим 
образовательный комплекс 
на 1175 школьных и 350 до-
школьных мест. в академиче-
ском районе появятся школа 
и детский сад на 325 мест», – 
пообещал сергей собянин. 

александр андрущенко

Время учиться и учить

сергей собянин рассказал о развитии электронных ресурсов в образовании

День знаний стал настоящим праздником для первоклашек 
школы № 2086 в Гагаринском районе.

На улице Поляны построят детский сад на 235 мест.
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Сергей Собянин сообщил Михаилу Мишустину, что система МЭШ 
в ближайшие годы будет развиваться благодаря сервисам ис-
кусственного интеллекта.

«Моя школа» на федеральном уровне 
 На базе Московской 

электронной школы (МЭШ) 
будет создана федеральная 
информационная система 
«Моя школа». Об этом го-
ворили Сергей Собянин и 
Михаил Мишустин в ходе 
открытия нового здания 
школы № 1579 в районе 
Москворечье-Сабурово.

ЛУЧШИЕ В МИРЕ
Назвав Московскую электрон-
ную школу ядром системы 
столичного образования, мэр 
отметил, что в мире не суще-
ствует подобных аналогов. По 
его словам, ежедневно в МЭШ 
заходят 4,5 млн раз.
система создавалась как на-
родный проект: в нём участво-
вали все педагоги Москвы, 
которые делились собствен-
ными наработками. 
«После такого решения биб-
лиотека МЭШ стала расти в 
арифметической прогрессии. 
Но через какое-то время мы 
решили этот массив огромной 
информации систематизиро-
вать, разбить по тематикам, 
по заданиям на конкретный 
учебный час и подгрузили 

материалы лучших разра-
ботчиков образовательного 
контента, виртуальные лабо-
ратории и так далее. И со-
вместили это с федеральными 
образовательными стандар-
тами так, чтобы наши тема-
тики и программа полностью 
соответствовали тем задачам, 
которые ставит перед образо-
ванием Министерство про-
свещения», – отметил сергей 
собянин.

ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ
Главным трендом развития 
МЭШ на ближайшие годы 
станет персонализация на 
основе сервисов искусствен-
ного интеллекта. кроме того, 
сегодня на базе МЭШ создаёт-
ся федеральная государствен-
ная информационная система 
«Моя школа». «в этом году уже 
переходят три области (Татар-
стан, Калужская и Московская 
области. – Ред.). 
Московская область с 1 сен-
тября перешла на эту систему. 
три региона и Москва – это 
уже 17% школьников страны», 
– добавил мэр.

александр андрущенко
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 Перед началом учебного 
года мэр Москвы Сергей Со-
бянин посетил Дворец пио-
неров на Воробьёвых горах. 
Столичный градоначальник 
подвёл итоги реставраци-
онных работ и пообщался 
с воспитанниками.

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ ДВОРЦА
По словам мэра, за несколько 
месяцев в зданиях комплекса 
удалось провести огромные 
по масштабам работы.
– Значительно больше воз-
можностей и интересных 
направлений теперь будет 
для подрастающего поколе-
ния. Первые знания получат 
наши будущие учёные, инже-
неры и артисты. Желаю ребя-
там замечательного времени, 
проведённого в этих стенах, 
и поздравляю всех со вторым 
рождением легендарного 
Дворца пионеров! – сказал 
Сергей Собянин. 
Мэр отметил, что при рестав-
рации был сохранён истори-
ческий облик здания, при 
этом сам Дворец 
был оборудован 
в соответствии 
с современ-
ными по-
требностями 
обучающихся.

Благодаря обновлению 
помещений после открытия 
здесь станет значительно 
больше направлений обуче-
ния: от искусственного интел-
лекта до космоса и биотехно-
логий. 
А количество детей, которые 
теперь будут тут заниматься, 
увеличится с 9–10 тыс. чело-
век до 14,5 тыс. 

– За первые 3 
часа запи си (на 
той неделе от-
крыли) выбрано 
40% мест, – гово-

рит генеральный директор 
«Воробь ёвых гор» Елена 
Мельвиль. 

ЗЕЛЁНЫЙ ОГОНЁК
Сейчас во Дворце пионеров 
продолжают проходить дни от-

крытых дверей, 
где родителям 

рассказывают 
о дополнительном образова-
нии. Также проводятся мастер-
классы, в которых дети могут 
поучаствовать и пос ле принять 
решение о записи в определён-
ный кружок. 
Мы посетили экскурсию 
по местному автоклубу, в кото-
рый могут ходить дети начиная 
с девяти лет. Для практических 
уроков во дворе Дворца при-
паркованы маленькие и боль-
шие багги (небольшой лёгкий 
автомобиль высокой прохо-
димости), а также настоящие 
автомобили. 
– Для ребят 9–13 лет у нас есть 
программа «Зелёный огонёк». 
Во время занятий мы сначала 

изучаем Правила дорожного 
движения, устройство 
багги. А потом они уже 
катаются на самих 

машинках, учатся объ-
езжать конусы, 

чувствовать 
габариты. Дети 

обязательно 
надевают шлемы, 

пристёгиваются 
ремнями и ез-
дят по двое. 
Но мы, как 
педагоги, 
всё кон-

тролируем. 
После 13 лет 

ребята начинают 
водить большие маши-

ны, мы закрепляем с ними ПДД, 
даём им более сложные марш-
руты. И на выходе они получают 
навыки, которые помогут им 

при обучении в 
авто школах и даль-
нейших экзаменах 
в ГИБДД, – рас-
сказывает препо-

даватель по моделированию 
и конструированию багги 
Александр Александров. 
В автоклуб на мастер-класс 
9-летнюю дочь Анну и 7-летнего 
сына Даниила привела Ольга 
Овсянникова. 
– Даньку точно сюда запишем. 
Анну уже записали сегодня 
на занятие «Ребятам о зве-
рятах», где она сможет узнать 

больше о живот-
ном мире. Почему 
выбрали Дворец? 
Мой старший брат 
сюда ходил, – гово-

рит Ольга Овсянникова. 
– Понравился мастер-класс. 
Люблю машины! – признаётся 
Даниил. 
А сам педагог Александр 
Александров ещё в 1967 году 
получал первые навыки вожде-
ния именно в автоклубе Дворца 
пионеров. 
– Полгода длился курс. Ходил 
сюда 3 раза в неделю. У нас 
даже соревнования по фигур-
ному вождению проходили, – 
вспоминает Александр Алек-
сандров. 

УЧИМСЯ АСТРОНОМИИ
На мастер-классе «Особен-
ности наблюдения Солн-
ца в телескоп» встретили 
3-классника Льва Соколова. 
Его любимые предметы – ри-
сование, математика, рус-
ский язык, природоведение. 
А теперь, возможно, станет 
и астрономия. 
– Мне понравился один из те-
лескопов: через него прям 
каждый листик виден. Это 
круто! С удовольствием сюда 

запишусь, – уверя-
ет Лев.
– Запишу сына 
сюда, а также 
в один из кружков, 

где будут обучать что-то делать 
руками, – отмечает жительни-
ца района Обручевский, мама 
Льва Инна Соколова. 
По словам педагога Дениса 
Денисенко, один из представ-
ленных телескопов на мастер-
классе может увеличивать 
изображение в 25 раз. 
– Наш телескоп называется 
рефлектор, он отражает свет 
от любого объекта, – уточнил 
Денис Денисенко.
Обновлённый Дворец пионеров 
откроет свои двери 1 октября. 
В течение сентября здесь будет 
идти запись в кружки и секции.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Сохранённая история
В легендарном Дворце пионеров завершена реставрация

Московский дворец пионе-
ров на Воробьёвых горах 
(ул. Косыгина, д. 17, корп. 1) 
приглашает школьников за-
писаться в кружки и секции 
в новом учебном году. Детям 
предлагают на выбор более 
1,6 тыс. программ по различ-
ным направлениям. 
Подать заявление на обу-
чение можно уже сейчас на 
портале мэра Москвы. 
В кружках и секциях учреж-
дения занимаются дети до 18 
лет по следующим направле-
ниям: физкультура и спорт, 
техника, медиа, искусство и 
творчество, туризм и другие.

КСТАТИ

Сергей Собянин вместе 
с детьми и родителями 
осматривает итоги 
реставрации. 

Дворца пионеров! – сказал 
Сергей Собянин. 
Мэр отметил, что при рестав-
рации был сохранён истори-
ческий облик здания, при 
этом сам Дворец 
был оборудован 
в соответствии 
с современ-
ными по-
требностями 
обучающихся.

Благодаря обновлению 
помещений после открытия 
здесь станет значительно 
больше направлений обуче-

крытых дверей, 
где родителям 

рассказывают 
о дополнительном образова-

изучаем Правила дорожного изучаем Правила дорожного 
движения, устройство движения, устройство 
багги. А потом они уже багги. А потом они уже 
катаются на самих катаются на самих 

машинках, учатся объ-машинках, учатся объ-
езжать конусы, 

чувствовать 
габариты. Дети 

обязательно 
надевают шлемы, 

пристёгиваются 
ремнями и ез-
дят по двое. 
Но мы, как 
педагоги, 
всё кон-

тролируем. 
После 13 лет 

ребята начинают 
водить большие маши-

ны, мы закрепляем с ними ПДД, 
даём им более сложные марш-

рит Ольга Овсянникова. 
– Понравился мастер-класс. 
Люблю машины! – признаётся 
Даниил. 
А сам педагог Александр 
Александров ещё в 1967 году 
получал первые навыки вожде-
ния именно в автоклубе Дворца 
пионеров. 
– Полгода длился курс. Ходил 
сюда 3 раза в неделю. У нас 
даже соревнования по фигур-
ному вождению проходили, – 
вспоминает Александр Алек-
сандров. 

УЧИМСЯ АСТРОНОМИИ

Даниил Овсянников 
мечтает начать за-
ниматься в местном 
автоклубе. 
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 В своём выступлении 
на деловой сессии Москов-
ского урбанистического 
форума в парке «Зарядье» 

мэр Москвы 
Сергей Собянин 
назвал основные 
направления раз-
вития столицы. 

«Это создание качественной 
городской среды, развитие 
образования, здравоохране-
ния, культуры, спорта, системы 
соцзащиты жителей столицы, 
программа реновации жилья 
и промзон, а также цифровая 
трансформация», – отметил он. 
как реализуются в городе эти 
проекты и как будет выглядеть 
наш мегаполис в будущем, 
можно узнать, посетив пло-
щадки урбанфорума в Манеже, 
Гостином Дворе и «лужниках». 
Рассказываем, чему там мож-
но удивиться.

ЭкСкурСия продолжаетСя 
онлайн
Интерактивная выставка 
в парке «зарядье», посвящён-
ная градостроительным до-
стижениям столицы за послед-
ние 10 лет, заканчивает свою 
работу 31 августа. Интерак-
тивные тренажёры и стенды, 
симуляторы виртуальной ре-
альности, фотозоны и роботы-

помощники позволили гостям 
урбанфорума больше узнать 
о настоящем и будущем 
Москвы. однако путе-
шествие в будущее 
мегаполиса теперь 
можно совершить 
онлайн, на сайте 
mos.ru.
  
Супергонки
за первые 3 не-
дели работы пло-
щадки програм-
мы «Мoй район» 
за Малой спортивной 
ареной в «лужниках» 
более 10 тыс. человек уже 
попробовали научиться водить 
спортивный карт. специально 
для этого здесь оборудована 
картинговая трасса длиной 
180 м. Попасть на трёхминут-
ный заезд можно бесплатно 
в порядке живой очереди. 
После инструктажа взрослые 
и дети могут сесть за руль 
под руководством опытных тре-
неров. «Мой район

поЗнай Себя
в Гостином Дворе, в зоне «Мос-
ковское образование и карье-
ра», гости площадки урбанфо-
рума с помощью интерактивных 
тестов могут оценить свой 
уровень развития метанавы-
ков. в их числе критическое 

мышление, эмоциональный 
интеллект, коммуникативность, 
адаптивность, креативность, 

цифровая и функциональ-
ная грамотность.

Гостиный Двор 
на 6 недель 
урбанфорума 
превратился 
в интерактивное 
мультимедийное 
пространство 
с уникальной экс-

позицией, посвя-
щённой развитию 

здравоохранения, 
образования, соцзащиты 

и других отраслей социальной 
сферы. здесь проходят лекции 
ведущих врачей, писателей 
и популяризаторов науки 
о самореализации и здоровье, 
а известные артисты проводят 
бесплатные концерты.

очередной рекорд
Гигантская 37-метровая голо-
грамма с выставки «станция 
Манеж» попала в книгу рекор-
дов России как самая большая 
в стране. Голограмма в виде 
прибывающего поезда «Ивол-
га 3.0» и светодиодный экран 
размером с 9-этажный дом – 
одни из самых эффектных 
объектов выставки. На огром-
ном экране демонстрируются 
главные достижения москов-

ского транспорта в цифрах, 
а также мультимедийное шоу, 
в конце которого появляется 
голограмма.

СВетоВые решения
На площадке в «лужниках» 
работает уникальный арт-
объект – «световой тоннель», 
который знакомит посетите-
лей урбанфорума с техноло-
гиями городского светового 
дизайна последних лет. один 
из ключевых объектов «све-

тового тоннеля» – 30-метро-
вый диджитал-экран. На нём 
транслируется анимированная 
панорама Москвы со знаковы-
ми объектами города. каждый 
желающий может запустить 
на экране вихрь из цветов 
вокруг знакомых с детства 
зданий, зажечь огни ночного 
города над мостами, увидеть 
обитателей Московского зоо-
парка. а внутри тоннеля можно 
полюбоваться на панно с изо-
бражениями исторических 
зданий Москвы.

доброе дело
в Гостином Дворе работает 
ярмарка изделий социально-
го маркетплейса «Москва – 
доб рый город». Это первый 
в России государственный 
агрегатор онлайн-магазинов 
некоммерческих организаций. 
Продукция изготовлена жите-
лями столицы с ограниченны-
ми возможностями здоровья 
в инклюзивных мастерских 
Москвы. все желающие могут 
здесь приобрести уникальные, 
изготовленные с теплотой 
и любовью изделия и, таким 
образом, помочь талантливым 
людям с инвалидностью.

удобная поеЗдка
На выставке «станция Манеж» 
Московским центральным 
диаметрам посвятили самую 
большую зону – она занимает 
420 кв. м. здесь можно боль-
ше узнать обо всех преимуще-
ствах действующих и будущих 
линий наземного метро. здесь 
также работают зоны МЦк, 
Бкл и метро.

алексей дубровин,  
наталья ломжева

Визитная карточка 
На площадках Московского урбанфорума собраны технологии, которые  
делают жизнь москвичей более безопасной и комфортной

Совершить 
путешествие

в будущее столицы 
и узнать, какой она 
станет после реали-
зации важнейших 

мегапроектов наше-
го города, теперь 

можно онлайн, 
на mos.ru

За время ра-
боты выставки 
мегапроектов 
столицы в парке 
«Зарядье» здесь 
побывало свыше 
200 тыс. москви-
чей. Роботы-
помощники 
помогали гостям 
форума узнать 
больше о настоя-
щем и будущем 
Москвы.

На выставке в Манеже посетители могут увидеть как новые авто, которые 
производят в Москве, так и модели, которые планируют выпускать.
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 В ЮЗАО продолжается 
фестиваль «Неспальный 
район», который даёт воз-
можность местным пред-
принимателям заявить о се-
бе, своих товарах и услугах. 
В свою очередь, жители 
могут узнать об интересных 
бизнесах, которые можно 
найти в своём квартале, 
на соседней улице, в доме 
напротив. 26 и 27 августа 
фестивальные мероприя-
тия прошли на площадке 
«Московских сезонов» на 
бульваре Дмитрия Донско-
го, 11. 

ШОУ ОТ ИВЕНТ-АГЕНТСТВА 
Приходим на площадку и сра-
зу попадаем на самое настоя-
щее шоу. Компания, которая 
занимается организацией 
праздников, подготовила  
для детей розыгрыш приза – 
возможность бесплатного 
участия в увлекательной ин-
терактивной игре.  В первом 
раунде ребятам требовалось 
угадать названия фильмов, 
мультфильмов и сериалов 
по стоп-кадру, а в полуфина-
ле – правильно опреде-
лить название песни. 
В итоге до финала 
добрались шесть 
человек, где 
детям надо 
было объяснить 
слова, связан-
ные со школой. 
Победительницей 
стала восьмилетняя 
жительница района 
Северное Бутово 
Ксения Русакова, 
которая после объ-
явления резуль-
тата села на шпа-
гат. Она пришла 
на фестиваль 
вместе с мамой 
Анастасией.
– Неожиданная 
победа, никогда 
раньше не по-
беждала в таких 
конкурсах. Хожу на худо-
жественную гимнастику 
и спортивную аэробику, 

поэтому и смог-
ла сесть на шпа-
гат. Самым 
сложным было 
для меня от-

гадывать музыку, – говорит 
Ксения.
– Мы часто приходим на эту 
площадку, все фестивали 

посещаем. Отличные актив-
ности для детей. Конкурс 
очень понравился, дети счаст-
ливы. Ксюша много читает, 
вот и знания пригодились, – 
добавляет Анастасия.

РОЛЛЕР-КЛАСС
Вторую актив-
ность, на которую 
попадаем, прово-

дит местная 
частная 
спортшко-
ла. Детей 
обучали 

катанию на роликах: 
объезжать конусы, 

делать упражнения 
на одной ноге, 

правильно 

тормозить. Посетила эту 
активность и жительница 
района Северное Бутово 
Елена Петрова вместе 
с дочерями – 2-летней 
Анной и 8-летней Таней, 

которая этой 
зимой встала 
на коньки, а 
весной на-
чала кататься 

на роликах. 
– Мы не знали, что в райо-
не есть школа роликов. 

Это очень здорово. У меня 
старшая дочка сама учится 

кататься на роликах, но, ве-

роятно, теперь её отдадим на 
занятия. Фестиваль «Неспаль-
ный район» очень нравится, – 
отмечает Елена Петрова.
– Стараемся, чтобы было всё 
в кайф как для учеников, так 
и для инструкторов. В фести-
вале решили принять участие, 

так как 
захотели 
рассказать 
о том, что 
есть такая 
школа неда-
леко от Бу-
тово. Мы 

хотим, чтобы как можно 
большее количество людей 
знали о том, что ролики – это 
не просто возможность по-
кататься в парке, но и модное 
спортивное направление. 
Бывают разные виды ката-
ния – с поворотами, напри-
мер, или на скорость. Сегодня 
мы показали, что научиться 
кататься на роликах можно, но 
это не так просто. И тех, у кого 

не получается 
самостоятельно, 
приглашаем к нам 
на занятия, – го-
ворит управляю-

щая спортивной компанией 
Лилия Карпова.
Также во время фестиваля 
в районе Северное Бутово 
проходили самые разнообраз-
ные мастер-классы, в том 
числе  по английскому языку, 
художественные шоу, трени-
ровки по боксу и множество 
других активностей. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

На площадках Московского урбанфорума собраны технологии, которые 
делают жизнь москвичей более безопасной и комфортной

«НЕСПАЛЬНЫЙ РАЙОН»

Спорт на роликах

«Неспальный район» подарил гостям хорошее настроение 
и позитивные эмоции.

Татьяна Петрова 
с весны этого года 
увлеклась катанием 
на роликах.

Фестиваль проходил 
и в Тёплом Стане. 
Площадку посетило 
более 1,8 тыс. чело-
век

нашего будущего

Выступление участ-
ников флайборд-
шоу в «Лужниках» 
пользуется большой 
популярностью.

Анна Эльмарс 
с сыном Мар-
селем и дочкой 
Марианной 
впервые пришли 

на площадку Урбанфорума 
в «Лужниках». «И явно не в по-
следний раз. Несколько раз 
мы побывали на площадке 
с экскаваторами. Дети, они 
играют, учатся ими управлять. 
Это очень увлекательно», – го-
ворит она. Москвичка Елена 

Бау тоже пришла 
в «Лужники» с ре-
бёнком – дочкой 
Миланой. «Дочка 
счастлива, так 

всё интересно. А мимо водного 
флайборд-шоу не могли прой-
ти. Это потрясающе!»
Гостья форума Татьяна Ер-

макова: «Очень 
удобно, что есть 
четыре разные 
площадки и мож-
но выбрать ту, 

что тебе ближе. Мы на Бело-
русском вокзале работаем 
администраторами, поэтому 
в Манеж приехали целена-
правленно, так как решили 
узнать побольше про транс-
портную инфраструктуру горо-

да. Всё масштабное и большое. 
Отличная выставка! Метро 
расширяется, и людям всё ком-
фортнее становится ездить».

Москвичка Анна 
Науменко тоже 
довольна по-
сещением пло-
щадки в Манеже: 

«Поражают инсталляции, всё 
высокотехнологично. И больше 
начинаешь ценить всё, что де-
лается в городе для развития 
транспорта».
«А я с моей девушкой был 
в «Зарядье», – говорит москвич 
Роман Мосягин. – Смотрели 

мультимедийное 
шоу, побывали 
на выставке. По-
разило, как город 
развивается. Это 

очень наглядно показано. 
Москва продолжит динамично 
развиваться, и это здорово!»
А Ангелина Петрова в вос-
торге от посещения Гостиного 

Двора. «Это всё 
очень круто, – 
утверждает она. – 
Попробовала себя 
в роли врача. Мне 

понравилось работать с меди-
цинскими аппаратами, особен-
но МРТ делать».

МНЕНИЯ
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Мэр Москвы 
Сергей
 Собянин:
– открыли 

после капремонта ещё 14 
поликлиник для москвичей: 

 во внуково – филиал по-
ликлиники № 212;

 в зеленограде – поли-
клиническое отделение 
№ 3 ГкБ им. кончаловско-
го;

 в тимирязевском райо-
не – филиал поликлиники 
№ 6;

 в Хорошёвском районе – 
филиал поликлиники № 62;

 в районе Нагатино-
садовники – филиал по-
ликлиники № 67;

 в Чертаново Централь-
ном – детскую поликлини-
ку № 129;

 в обручевском районе – 
филиал детской поликлини-
ки № 10;

 в Филёвском Парке – фи-
лиал кДЦ № 4 и поликли-
нику, в которой – филиал 
поликлиник № 195 и № 30;

 в таганском районе – фи-
лиал детской поликлиники 
№ 104 и филиал поликли-
ники № 46;

 в Марьино – филиал 
детских поликлиник № 150 
и № 148, а также головное 
здание поликлиники № 36.
все они работают по Ново-
му московскому стандарту. 
теперь это современные 
здания с удобной нави-
гацией и комфортными 
условиями для посетителей 
и специалистов. Медобо-
рудование в них заменили 
на 100%. Новая техника 
даст больше возможностей 
для диагностики, повысит 
качество и доступность мед-
помощи. в общей сложности 
эти поликлиники обслужи-
вают больше 415 тыс. детей 
и взрослых.

так будут выглядеть дома, построенные по программе реновации в районе коньково на улице 
Бутлерова. На территории высадят деревья, кустарники и цветники. всего в округе по программе 
реновации введены в эксплуатацию и переданы под заселение 33 новостройки.

фотофакт

от первого лица

 В последний день лета 
после капитального ремон-
та по новому московскому 
стандарту для маленьких 
пациентов и их родителей 
открылся филиал № 3 дет-
ской поликлиники № 10 на 
ул. Новаторов, 7. Для ребят 
устроили праздник с анима-
торами, коктейлями, поп-
корном и сладкой ватой.

Из кабИНета – На качелИ
– у нас раньше не было 
хирурга, теперь есть. Причём 
у него кроме кабинета для 
приёмов имеются две пере-
вязочные, это очень важно. 
также из нового – аппарат 

для узИ экс-
пертного класса 
и аппараты для 
физиотерапии. На 
мой взгляд, самое 

главное – это высокая ква-
лификация наших врачей, – 
рассказывает главный врач 
филиала тахир Мирзоев. 
– Благоустроили зону ожи-
дания, на 2-м и 3-м этажах 
есть столики для рисования 
в виде дерева, а на всех 
этажах теперь электронное 
табло с указанием номера 
пациента и времени приёма 
у конкретного врача. сами 
кабинеты и коридоры светлые 
и просторные. Ещё немало-
важно: раньше у нас колясоч-
ная была на улице, а теперь 
сделали отапливаемую на 1-м 
этаже, чтобы малышей после 
приёма можно было положить 
в нагретую коляску, а не в 
холодную.
кроме хирурга, врачи оста-
лись те же. среди специали-
стов: офтальмолог, отоларин-
голог, ортопед, специалист 

по узИ, кардиолог, невролог, 
травматолог, дежурный врач 
и педиатры. о врачах тоже по-
заботились: теперь у них есть 
комната отдыха, где можно 
слушать музыку, есть отдель-
ное помещение для обеден-
ных перерывов. 
а у этой поликлиники есть 
своя детская площадка: 
рядом с главным входом раз-
местили скамейки, качели-
«гнездо», двусторонние 
качели-«пружинку» и «лазал-
ку» с рисунком планет солнеч-
ной системы. Для колясок – 
пандус, сразу у входа на 1-м 
этаже – буфет, что особенно 
важно после сдачи крови.

«чуВСтВуютСя ДружелюбИе  
И ДоброжелательНоСть»
– Мы пришли на плановый 
осмотр к неврологу, нужна 
справка для школы. врач 

внимательно по-
смотрела лейлу, 
постукала моло-
точком, задала 
много уточняющих 

вопросов. Хорошо отремонти-
ровали поликлинику, шикар-
ный интерьер, детям понрави-
лось сидеть и раскрашивать 
за столиками, – поделилась 
екатерина Волкова, мама 
7-летней лейлы и 6-летнего 
Мирона.
4-летнюю аню Ямпольскую 
няня привела на осмотр к 
педиатру, чтобы узнать, по-
чему долго не проходит след от 
ушиба на лбу. врач осмотрела 
травму и выписала мазь, за-
одно измерили рост и вес: в 
новый электронный аппарат 
встроены весы и ростомер.
– Мы пришли сделать узИ, а 
попали на праздник открытия 
поликлиники. Могу сказать, 

что тут очень 
чисто, светло, 
понравилось всё: 
детская площадка, 
буфет, большой 

гардероб, приятно здесь на-
ходиться, – отметила кристи-
на Семёнова, мама 7-летней 
алисы и 4-летней Эмилии.

– с дочкой приш-
ли на плановый 
осмотр к педиатру. 
Интерьеры радуют 
глаз, качествен-

ный ремонт сделали – это 
сразу видно. ждать приёма с 
детьми в коридоре было ком-
фортно, чувствуются друже-
любие и доброжелательность. 
спасибо людям за хорошую 
работу, – поблагодарила Ма-
рия Исаева, мама 
6-летней варвары и 2-летнего 
Ярослава.

наталья ломжева

«Спасибо за хорошую работу»
жителям обручевского района понравилось в детской поликлинике 
после капремонта
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 Город начинает второй 
этап модернизации поли-
клиник. а первый подходит 
к концу. Из реконструкции 
вышли уже 127 зданий. 
Более 70 вот-вот откроются. 
«окончание реконструкции 
большинства из них – воп-
рос нескольких недель. 
Поэтому мы приступаем к 
реализации второго, за-
ключительного этапа обнов-
ления амбулаторного звена 
– реконструкции ещё 140 
поликлиник. в результате 
Новый московский стандарт 
будет внедрён во всех поли-
клиниках Москвы, – написал 
в блоге на своём сайте мэр 
Москвы Сергей Собянин. – 
конечно, можно было бы по-

дождать полного окончания 
первого этапа. Но зачем? за 
4 года реализации програм-
мы мы накопили уникальный 
опыт. сформированы эф-
фективные «команды рекон-
струкции» в медицинском 
сообществе и в комплексе 
городского хозяйства, 
который отвечает за строи-
тельную часть. остановить 
работы легко, запускать про-
цесс заново будет гораздо 
тяжелее. Поэтому я принял 
решение приступить ко 
второму этапу, не дожидаясь 
формального завершения 
первого. в первых 40 поли-
клиниках работы постепенно 
начинаем». в планах – за-
кончить до 2025 года. 

Мэр Москвы Сергей Собянин на открытии новой 
поликлиники в районе Строгино.
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 На исходе лета больница 
им. Виноградова отметила 
юбилей. Уже 65 лет команда 
профессионалов стационара 
стоит на страже здоровья не 
только жителей нашего окру-
га, но и всех москвичей.

ПРАЗДНИК ДЛЯ ВСЕХ
На празднике в честь юбилея 
собрались сотрудники и дру-

зья. «Для всего 
коллектива осо-
бенно важно то, 
что в день празд-
нования 65-го дня 

рождения больницы у ме-
дучреждения на территории 
появился храм святителя луки, 
в строительстве которого ак-
тивно принимали участие и на-
ши сотрудники. Мы открыли 
его. Это историческое событие 
и для больницы, и для всего 
Юго-западного округа. Храм 
рассчитан на 400 человек. 
Посещать его сможет любой 
желающий – и жители ближай-
ших районов, и пациенты, и их 
родственники», – рассказала 
главный врач ГКБ им. Вино-
градова Ольга Шарапова.
строительство храма началось 
в 2020 году. а вот идея его 
построить появилась намно-
го раньше. Главврач ольга 
Шарапова получала огромное 
количество обращений от мос-
к  вичей, которые хотели, чтобы 
православный храм появился 
именно в академическом райо-
не. так и получилось – теперь 
на территории больницы своя 
церковь.
в день празднования 65-ле-
тия больницы в корпусах ГкБ 
прошли научно-практические 

конференции. а на торжествен-
ной части коллектив поздравили 
сенаторы и депутаты.

«желаю больнице 
процветания и раз-
вития, а мы всег-
да будем с вами 
и предложим свою 

помощь, когда вам это будет 
нужно», – сказала глава упра-
вы Академического района 
Эльвира Шигабетдинова.

37 ОтДЕЛЕНИй,  
тыСЯчА ВРАчЕй
История больницы началась 
в 1958 году – именно тогда 
в терапевтическое отделение 
поступил первый пациент. тогда 
же первым главным врачом 
назначили хирурга клиники 

факультетской хирургии 2-го 
Московского мединститута им. 
Пирогова, фронтовика Галину 
Родыгину. Через год там уже 
работало хирургическое отделе-
ние. Медучреждение становит-
ся сначала клинической базой 
2-го мединститута, а немного 
позже и университета дружбы 
народов им. Патриса лумумбы. 
кафедру хирургии тогда воз-
главил выдающийся хирург 
владимир виноградов. он внёс 
неоценимый вклад в развитие 
медицины в области диагно-
стики и хирургической техники 
при лечении заболеваний 
печени, желчных путей и под-
желудочной железы. Именно 
поэтому в 2017 году больница 
№ 64 стала носить его имя.

Ещё одна веха – 1964 год. 
тогда в больнице появилось 
отделение неврологии. а в 
1973 году заработал новый 
корпус с отделением хирурги-
ческого, гинекологического 
и травматологического про-
филей, затем один за другим 
появлялись новые корпуса 
и отделения. 
сегодня в больнице им. вино-
градова 37 отделений, где 
трудятся около 1 тыс. сотруд-
ников. Это многопрофильный 
стационар, где ежегодно помо-
гают 50 тыс. пациентов. а ещё 
каждый год здесь проходят 
практику более 4 тыс. студен-
тов. На базе ГкБ расположены 
19 кафедр пяти ведущих меди-
цинских вузов России.

СтЕНтИРОВАНИЕ  
И ПРОтЕЗИРОВАНИЕ
в больнице регулярно об-
новляется оборудование 
и внедряются новые методики 
лечения. На сегодняшний день 
на балансе медучреждения 
более 3 тыс. единиц совре-
менной техники. в стенах отде-
лений проводятся сложнейшие 
хирургические операции. 
с 2012 году в стационаре ста-
ли оказывать высокотехноло-
гичную медицинскую помощь: 
в год её получают более 1 тыс. 
пациентов. в операционных 
проводят стентирование 
коронарных артерий, эндо-
протезирование коленных 
и тазобедренных суставов, 
артро скопические опера-
ции, операции по сердечно-
сосудистой хирургии. а также 
используются уникальные 
методики при лечении уроло-
гических, гинекологических 
и многих других заболеваний. 

наталья лужнова

Храм в честь святителя луки на территории ГкБ им. виноградова на ул. вавилова, 61, открыли 
для жителей, пациентов и сотрудников больницы, он рассчитан на 400 прихожан. 

фотофакт

факты

 Сергей Собянин по-
благодарил 
московских 
коммунальщи-
ков за участие 
в восстанови-

тельных работах в Донец-
ке и Луганске. 
«тысяча ваших коллег рабо-
тает над восстановлением 
экономики, инженерных 
сетей, жилого сектора 
в Донецке, луганске, и есть 
вещи, которые для такой ра-
боты считаются экстремаль-
ными. в Донецке помимо 
обычной работы, которую 
выполняют коммунальщики 
при подготовке к зиме, за 
этот год вставлено 13 тыс. 
окон, выбитых снарядами. 
вы работаете рядом с этими 
людьми, рискуя жизнью и 
здоровьем», – отметил мэр 
и добавил, что руководи-
тели и жители ДНР и лНР 
просили его поблагодарить 
работников комплекса 
городского хозяйства.

 Ночные маршруты 
автобусов пользуются 
по пулярностью у горожан.
«за 10 лет работы ночных 
маршрутов наземного 
транспорта ими воспользо-
вались больше 11 млн раз. 
всего в городе сейчас 16 та-
ких маршрутов, 3 из них 
(Б внутреннее, Б внешнее 
и М40) – круглосуточные. 
с их помощью, например, 
можно добраться до аэро-
портов «внуково», «Шере-
метьево» и всех столичных 
ж/д вокзалов, когда метро 
уже закрыто», – написал 
в своём блоге в телеграм-
канале мэр Москвы сергей 
собянин. По нашему округу 
ездят два ночных маршрута: 
н11 (до аэропорта «внуко-
во») и н8 – через районы 
зюзино, Южное и северное 
Бутово.
  

 Столичным электробу-
сам – пять лет.
«Москва – № 1 в Европе 
по количеству экологичных 
автобусов: больше 1,2 тыс. 
машин на маршрутах, – на-
писал мэр собянин в своём 
телеграм-канале. – в честь 
юбилея – немного фактов 
о них: за пять лет пасса-
жиры совершили больше 
350 млн поездок. около 
80 млн – с начала 2023 го-
да. с 2022 года в Москву 
приходят улучшенные элек-
тробусы. у современных 
моделей запас хода увели-
чен с 40–50 км до 80 км, 
добавлены электрический 
отопитель салона, адаптив-
ная система освещения. 
Электробусы для столицы 
делают «Группа Газ» и Пао 
«камаз».

Здесь спасают жизни
Больница им. виноградова отметила юбилей

В больнице им. Виноградова 
37 отделений, где трудятся 1 тыс. 
сотрудников.
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Быстро и легко 
Дистанционное голосование успешно протестировали перед выборами мэра

Вице-спикер Госдумы, кандидат в 
мэры от партии ЛДПР Борис Чер-
нышов на встрече с жителями Новой 
Москвы обсудил стандарты развития 
её районов. В частности, он подчерк-
нул, что они должны быть такими 
же, как в центре: от чистой воды и 
безопасных детских площадок до 
нормальной работы коммунальщи-
ков. Основной акцент предвыбор-
ной программы кандидат сделал 
на благополучии горожан. «Главное 
в Москве – это москвичи, мы это 

будем продвигать. Те, кто приехал, ту-
ристы – это, конечно, важные люди, 
но основной акцент на москвичей», – 
говорит Чернышов.
Кандидат в мэры от партии «Но-
вые люди», вице-спикер Госдумы 
Владислав Даванков презентовал 
свою предвыборную программу. «На 
встречах с москвичами мы собра-
ли больше тысячи идей. Обсудили с 
экспертами. И отобрали только те, 
которые реально можно воплотить за 
пять лет», – отметил Даванков. 

Депутат Мосгордумы, претендент 
на пост мэра столицы от КПРФ Лео-
нид Зюганов встретился с активист-
ками городского отделения женского 
союза «Надежда России». Кандидат 
обсудил с ними льготные ипотечные 
кредиты для семей с детьми, возмож-
ности молодых мам реализовать себя 
в профессии, а также поговорили о 
патриотическом воспитании подрас-
тающего поколения. 
Кандидат в мэры Москвы от партии 
«Справедливая Россия – За правду» 

депутат Госдумы Дмитрий Гусев 
сообщил, что в начале осенней сессии 
в Госдуме будет обсуждён вопрос о 
том, как обезопасить пешеходов от 
электросамокатчиков, с которым к 
нему обращаются избиратели. «ДТП 
с участием безответственных води-
телей СИМ (транспортное средство, 
имеющее одно или несколько колёс, 
предназначенное для индивидуально-
го передвижения. – Ред.) в последнее 
время происходят слишком часто», – 
подчеркнул Гусев.

 В Общественном штабе по 
наблюдению за выборами 
сообщили, что тестовое 
электронное голосование, 
состоявшееся 25 августа, 
подтвердило корректную работу 
всех систем. В нём приняли участие 
почти 430 тыс. москвичей.

ПОЛМИНУТЫ – 
И ВЫБОР СДЕЛАН
Дистанционное электронное 
голосование (ДЭГ) проходило 
на сайте elec.mos.ru. Также 
в районах Москвы работали 
146 избирательных участков, 
где горожане могли протести-
ровать систему на терминалах 
электронного голосования 
(ТЭГ). Участникам голосова-
ния предлагалось выбрать 
мероприятия, которые в сто-
лице пройдут ко Дню города.
Мы побывали на избиратель-
ном участке № 171 – он на-
ходится в здании школы. 
Прежде чем проголосовать, 
интересуюсь у председате-
ля избирательного участка 
Александра Сазова, какие 
документы нужны для голосо-

вания на реальных выборах. 
Как отметил он, для голосо-
вания традиционным спосо-
бом необходимо предъявить 
только паспорт члену избира-
тельной комиссии. Как только 
документ отсканировали, 
меня нашли в списке избира-
телей. 
ТЭГ – новинка нынешних 
выборов. Теперь не нужно 
заполнять бумажный бюл-
летень, можно отдать свой 
голос, совершив несколько 
простых действий. Чтобы 
получить электронный бюлле-
тень, надо приложить паспорт 
к сканеру на терминале. Ано-
нимный бюллетень выводится 
на экран. Напротив кандидата 
надо поставить галочку и на-
жать кнопку «Проголосовать». 
Полминуты – и готово.
На тестовое голосование при-
шла 25 августа Анастасия 
Булгакова.
– Потратила буквально минуту 
на голосование через ТЭГ. 
Дольше паспорт в сумочке 
искала. Отметила «бесплатную 

парковку» как вариант ответа 
на вопрос «Какое мероприя-
тие Вы бы выбрали для жите-
лей на День города?» – сказа-
ла нам Анастасия Булгакова.

ЭЛЕКТРОННОЕ ГОЛОСОВАНИЕ
ПРОГРЕССИВНО   
В электронном виде про-
голосовал и офицер МВД в 
отставке Евгений Смирнов.
– Я хочу поддержать начина-
ние с электронным голосова-
нием. Для меня это интересно, 
ново, и я хотел это всё попро-
бовать. Полностью поддер-
живаю идею с электронным 
голосованием. Это прогрес-
сивно, – отмечает Евгений 
Смирнов.
Через ТЭГ проголосовала и 
москвичка Ольга Потапенко. 
– Проголосовала с подругами 
сегодня через электронный 
терминал. Это быстрее, надёж-
нее, удобнее. Будем электрон-
но голосовать и во время 
самих выборов, – говорит 
Ольга Потапенко. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

 Заместитель председателя 
Общественной палаты столи-
цы Михаил Швыдкой про-
вёл встречу с москвичами в 
общественном штабе Сергея 
Собянина.  

«Сегодня город движется в 
правильном направлении. 
Если мы говорим о культуре, о 
социальной жизни, то, я думаю, 
таких городов в мире раз-два 
и обчёлся, а может быть, и во-
обще нет», – отметил Михаил 
Швыдкой.
Кроме того, он высоко оценил 
работу Сергея Собянина на 
должности мэра столицы. «То, 
что произошло с Москвой за 
последние 12 лет, меня лично 
радует. Приезжают разные лю-
ди и удивляются вещам, кото-
рым мы перестали удивляться. 
Прежде всего они удивляются 
«Моим документам». Такого 
точно нет ни в одном городе 
мира», – подчеркнул замести-
тель председателя Обществен-
ной палаты Москвы. 

ПОДДЕРЖКА

СОБЫТИЕ

1   Зайти 
в личный 
кабинет 
на mos.ru
Регистри-
роваться на элек-
тронное голосование 
заранее не требуется. 
Но нужно заблаго-
временно создать 
полную учётную 
запись на mos.ru, 
только она даёт до-
ступ к голосованию 
онлайн.

Как проголосовать дистанционно

!   Что делать, если соеди-
нение с интернетом пре-
рвалось? Не нужно закры-
вать браузер и выключать 
компьютер. Необходимо 
подождать, обновить страни-
цу, бюллетень перезагрузит-
ся, и можно будет завершить 
голосование.

Получить электронный 
бюллетень можно до 19.59  
10 сентября. Для тех, кто 
получит бюллетень в послед-
нюю минуту, предусмотрено 
дополнительное время для 
голосования. После 20.15 си-
стема перестанет принимать 
голоса.

3   Проголосовать
Поставить галочки и на-
жать кнопку «Проголо-
совать».

2   Подтвердить лич-
ность
Перед загрузкой элек-
тронного бюллетеня 
избиратель получит СМС 
с цифровым кодом. Сообщение при-
дёт на номер телефона, указанный 
в личном кабинете на mos.ru. Нужно 
ввести код из СМС в специальное по-
ле, и бюллетень откроется.

Дистанционное голосование успешно протестировали перед выборами мэра

Терминал электронного 
голосования (ТЭГ)

4. Стилус

5. Бумажный 
след
(в урну печа-
тается за-
шифрованный 
голос избира-
теля)

3. Сканер 
паспорта
(при ска-
нировании 
происходит 
авторизация 
избирателя)

2. Элек-
тронный 
бюллетень
(избиратель 
голосует 
с помощью 
электронно-
го бюллете-
ня)

6. Урна для 
бюллетеней

1. Экран

4

1

5 6

2

3

Невероятная динамика развития 
города

Кандидаты в мэры собирают наказы избирателей
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 Сегодня в Обручевском 
районе идёт программа ре-
новации, благоустраиваются 
общественные пространства 
и появляются новые места 
для досуга. Вместе с зам-
главы управы Дмитрием 
Сичинавой мы прогулялись 
по территории недавно 
обновлённой усадьбы Бого-
родицкое и посетили один 
из реновационных домов.

СКЕЙТ-ПАРК ВМЕСТО 
 ГАРАЖЕЙ
Масштабное благоустройство 
усадьбы Богородицкое завер-
шилось в прошлом году. здесь 
установили около 140 фонарей, 
5 лестниц, высадили деревья 
с кустарниками, обновили 
дорожки, возвели две детские 

площадки и обустроили зону 
уличных тренажёров. а для 
людей старшего поколения 
организовали закольцованные 
пешеходные маршруты с удоб-
ными лавочками.
Прямо рядом с территорией 
усадьбы построили скейт-парк. 
здесь мы и встретились с Дмит-
рием сичинавой. «Раньше 
на этом месте были невзрач-
ные гаражи, – рассказывает 
замглавы управы. – вместо них 
мы сделали прекрасную зону 
для занятий трюковыми видами 
спорта. Место для машин тоже 
предусмотрели, рядом есть от-
крытая парковка».

Алексей Не-
брачный четыре 
года занимается 
скейт-бордингом 
и регулярно при-

ходит на эту площадку. «Для 
отработки трюков необходимо 
хорошее техническое оснаще-
ние, – объясняет он. – в боль-
шинстве мест горки сделаны 
из фанеры, там совсем другие 
ощущения от катания. в этом 
парке – бетон, который по-
зволяет более точно выполнять 
трюковые элементы».

СВЕЖИЙ ВОЗДУХ И ПЕНИЕ 
ПТИЦ
«усадьба Богородицкое явля-
ется памятником культурно-
го наследия, а также имеет 
природоохран ный статус. 
Поэтому все работы 
проводили очень 
аккуратно», – от-
мечает зам-
главы управы. 
На центральной 
аллее парка 
расположен 
артиллерийский 
дот времён вов. 
в ходе благоустрой-
ства огневую точку, 
напоминающую об обо-
роне Москвы 1941 года, также 
отреставрировали. Недале-
ко разместили зоны отдыха 

с резиновым покрытием, чтобы 
дети могли безопасно играть 
рядом с  родителями. 

Инна Карпухина 
пришла в парк 
с 10-летним сыном 
Мишей. «Детям 
новые площадки 

очень нравятся. здесь отлич-
ные качели и лазалки», – гово-
рит женщина. Миша в восторге 
от песочницы, в центре которой 
установлен металлический 
игровой экскаватор. «Я такого 
больше нигде не видел, крутая 

машина», – поделился он.
По дорожке следуем к спор-
тивной площадке. На ней 
установили футбольные ворота, 
баскетбольные щиты и стойки 

для волейбольной сетки. 
Рядом сделали зону 

уличных тренажёров. 
«По обручевскому 
району проходят 
оздоровительные 
прогулки с док-
тором Шишони-
ным, я участвовал 

в одной из них, – 
рассказывает 

Дмит рий сичина-
ва. – около 90 чело-

век стартовали от метро 
«Новаторская», прошли по буль-
варам, лесопарковой зоне 
и закончили прогулку на этой 
спортплощадке».

КАРАТЕ И СТРИТ-ДЭНС
следующая точка нашей прогул-
ки – новое здание досугового 
центра «атлант», расположен-
ное на улице Новаторов, д. 4, 
корп. 5. Ремонт здесь закончили 
прошлым летом. «здание полно-
стью приспособлено для мало-
мобильных и слабовидящих 
людей, – подчёркивает Дмитрий 
лериевич. – На входе тактиль-
ная плитка и пандус, а назва-
ние учреждения дуб лируется 
шрифтом Брайля. внутри сделан 
качественный ремонт».
На стойке администратора 
в фойе лежат буклеты с инфор-
мацией о кружках и секциях, 
а также списки записавшихся 
жителей. Наибольшей по-
пулярностью пользуются кара-
те, стрит-дэнс и йога. Площадь 
здания – 600 кв. м. здесь есть 
комната с теннисными столами 
и тренажёрами, актовый и хо-
реографический залы, класс 
для вокала, зал для занятий 
карате, раздевалки и душевые. 
всего в обручевском районе 
открыто 4 помещения досуго-
вого центра «атлант», кружки 

и секции в них посещают более 
500 местных жителей.

ПРОСТОРНЫЕ КВАРТИРЫ
Минуя зелёную бульварную 
зону с множеством красочных 
детских площадок, вместе с 
Дмитрием сичинавой подходим 
к дому на улице обручева, д. 7, 
который возвели в прошлом 
году по программе реновации. 
Местная жительница Мария 

Зайваян любезно 
согласилась по-
казать нам свою 
новую квартиру. 
Просторная «двуш-

ка» с окнами на две стороны 
дома действительно впечатля-
ет. «Мне очень нравится новая 
квартира, здесь светло и про-

сторно, хоть танцуй, – с улыб-
кой говорит Мария Дмитриев-
на. – При переезде бесплатно 
выделили машину и грузчиков. 
в прошлой квартире кухня бы-
ла всего 5 кв. м, а здесь – 10. 
в целом площадь увеличилась 
на 13 кв. м».
квартиру Мария зайваян полу-
чила с уже готовым ремонтом. 
Плитка, ламинат, обои, потол-
ки, двери, люстры, розетки, 
выключатели, плита, мойка, 
сантехника – всё было готово. 
оставалось только перевезти 
мебель. «вокруг дома много 
детских площадок, наш район 
прекрасно благоустроен», – 
с уверенностью отмечает 
Мария Дмитриевна.

александр андрущенко

жители сделали свой выбор

было стало

Дот времён Великой Отечественной 
войны в усадьбе Богородицкое на-
ходился в запущенном состоянии...

...в прошлом году объект отреставрировали 
и придали огневой точке исторический вид.

Исторический парк и квартиры по реновации
замглавы управы рассказал, как меняется 
обручевский район

В новом скейт-парке ежедневно собираются большие компании юных 
любителей трюковых видов спорта.

Во время прогулки по усадьбе Дмитрий Сичинава показал нам большие 
качели, которыми теперь с удовольствием пользуются местные жители.

В сквере у 
д. 34, корп. 6, по 
улице Новаторов 

по четвергам в 20.00 
показывают кино и 
мультики для детей. 

А на праздники здесь 
собирается до 400 

местных жите-
лей
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 В пользе домофонов никто не сом-
невается. Они позволяют оградить 
подъезд от посторонних и предотвра-
тить порчу общедомового имущества. 
Сегодня практически все входы в мос-
ковские дома оборудованы запираю-
щими устройствами. Мы выяснили, что 
предпринять, если домофон вышел 
из строя.

ОБЩЕЕ ИМУЩЕСТВО
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
Обручевского района Маргарита Ильи-
нична, проживающая по адресу: ул. 
Обручева, д. 19, корп. 2, подъезд № 1. 
Наша читательница написала о том, что 
в её подъезде не работает домофон, 
и попросила помочь в решении данной 
проблемы.
На запрос редакции ответил глава упра-

вы Вячеслав Хизирьянов:
– Были произведены работы 
по перекодировке пане-
ли управления домофона 
на входной двери подъезда. 

Сейчас запирающее устройство находится 
в технически исправном состоянии и функ-
ционирует в штатном режиме. Также уста-
новлено, что домофон по вышеуказанному 
адресу не обслуживается специализиро-
ванной организацией и собственники по-
мещений не оплачивают его содержание. 
Жильцам необходимо провести общее 
собрание собственников и выбрать ком-
панию для обслуживания домофона.
В ГБУ «Жилищник Обручевского района» 
пояснили, что оборудование в многоквар-
тирном доме традиционно делится на два 
типа – личное и общее. Личное имущество 
собственник может приобретать или ре-
монтировать по своему усмотрению. А вот 
для установки и обслуживания общего 
имущества требуется согласие соседей. 
Домофон, расположенный на двери подъ-
езда, как раз является общим.

«Для того, чтобы установить запирающее 
устройство, необходимо провести собра-
ние собственников, – отметили в «Жи-
лищнике». – Несмотря на то что речь идёт 
об одном подъезде, потребуется согласие 
51% жителей дома. Также на собрании 
целесообразно принять решение о вы-
боре организации, которая в дальнейшем 
будет обслуживать домофон. После этого 
соответствующие документы нужно пере-
дать в управляющую компанию».

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
Установку и эксплуатацию домофона 
оплачивают жильцы. Деньги взимают-
ся ежемесячно. Как правило, размер 
оплаты указывают в едином платёж-

ном документе.  Если кто-то из жителей 
против использования домофона, а до-
говор уже заключён, убрать эту строку 
из платёжки не удастся. При этом лишить 
собственника доступа в квартиру никто 
не может, поэтому ключи или код от до-
мофона должны выдать всем жителям 
подъезда, вне зависимости от того, как 
они голосовали по этому вопросу на об-
щем собрании. А вот трубки в квартирах 
жильцы устанавливают по собственному 
желанию.
Если домофон вышел из строя, следует 
обратиться в организацию, с которой 
заключён договор, или в управляющую 
компанию.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

На обращение 
жительницы отре-
агировал первый 
заместитель главы 
управы Александр 

Писяев:
– Сотрудниками ГБУ «Жилищник 
района Ясенево» засор мусоро-
провода был устранён. В настоя-
щее время мусоропровод функ-
ционирует должным образом.

Глава управы Эльвира 
Шигабетдинова со-
общила:
– Силами управляю-
щей организации ГБУ 

«Жилищник района Академический» 
выполнен ремонт повреждённого 
асфальтобетонного покрытия тро-
туара между подъездами № 2 и № 3 
по указанному адресу.

Ответила глава 
управы Вера 
Горлова:
– Сотрудники ГБУ 
«Жилищник района 

Зюзино» провели уборку вход-
ных групп, тротуаров, дорожно-
тропиночной сети и парковоч-
ных карманов по указанному 
адресу. Сейчас территория на-
ходится в удовлетворительном 
состоянии. С ответственными 
лицами проведён инструктаж 
о строгом соблюдении требо-
ваний Регламента выполнения 
работ по комплексному со-
держанию объектов в Москве 
и недопущении нарушений.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Дворники не уби-
рают придомовую 

территорию по адресу: 
ул. Болотниковская, д. 13».

Людмила, Зюзино

«В подъезде № 4 
по адресу: пр. Карам-

зина, д. 1, корп. 1, забился 
мусоропровод».

Нина Григорьевна, Ясенево

«У дома по адресу: ул. Боль-
шая Черёмушкинская, д. 6, 

корп. 2, на тротуаре большая 
яма. Прошу принять меры».

Л. Н. Дорогушина, 
Академический район

Засора больше нет Тротуар починили

Мы проверили – во дворе убрано.

На месте образовавшейся ямы сотрудники 
управляющей компании уложили ровный 
асфальт.

Теперь жильцы подъезда снова могут пользовать-
ся мусоропроводом.

Перед домом 
стало чистоПосторонним вход воспрещён

Кто отвечает за содержание домофона в подъезде

В подъезде № 1 на ул. Обручева, 
д. 19, корп. 2, специалисты на-
ладили работу домофона.
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 День города столица от-
метит 9 и 10 сентября. Мэр 
Москвы Сергей Собянин 
утвердил план праздника: 
на центральных и окружных 
площадках пройдёт более 
150 мероприятий и актив-
ностей, многие из которых 
будут организованы в на-
шем округе.

БЕСПЛАТНЫЕ АТТРАКЦИОНЫ 
В ВОРОНЦОВСКОМ ПАРКЕ
сергей собянин поддержал 
идею москвичей сделать ат-
тракционы во вторые выход-
ные сентября бесплатными. 

«в День города 
в столичных пар-
ках можно будет 
бесплатно прока-
титься на аттрак-

ционах. Именно этот вариант 
набрал больше всего голосов 
во время проверки системы 
электронного голосования. 
в нём приняли участие почти 
430 тыс. человек. Москвичи 
выбирали мероприятия ко 
Дню города», – написал мэр 
в своём телеграм-канале.
в нашем округе одной из глав-

ных площадок праздника 
станет усадьба воронцово. 
в субботу с 13.00 до 21.00 
и в воскресенье с 15.00 
до 20.00 на сцене парка будут 
выступать творческие коллек-
тивы. Юных зрителей и их ро-
дителей ждут не только яркие 
номера и музыкальные компо-
зиции, но также интерактивы 
с артистами, а в субботу перед 
началом концерта покажут 
уличный спектакль.
кстати, воронцовский парк 
вошёл в число тех площадок, 
где в День города все аттрак-
ционы для детей и взрослых 
будут бесплатными. всего же 
в столице для бесплатного 
посещения откроют 258 ат-
тракционов в 21 парке, под-
ведомственном Департаменту 
культуры. Попрыгать на бату-
тах и прокатиться на карусе-
лях можно будет в порядке жи-
вой очереди, предварительная 
регистрация не потребуется.

ДАРВИНОВСКИЙ МУЗЕЙ
Программу для празднова-
ния Дня города традиционно 
готовит и Дарвиновский музей 

(ул. вавилова, д. 57). Посети-
телям предложат несколько 
новых экспозиций: «Диалоги 
животных: в мире звуков», 
«сверхспособности» и «Будьте 
знакомы! удивительные живот-
ные от а до Я».
в субботу, 9 сентября, гостей 
музея ждёт знакомство с дву-
мя фотовыставками. Первая 
из них – «Дикие кошки мира». 
Посетители увидят около 50 
уникальных фотопортретов 
семейства кошачьих, 
которые отличаются 
выразительным 
характером 
«моделей» и боль-
шим форматом: 
самые крупные 
снимки дости-
гают высоты 
человеческого 
роста. вторая 
фотовыставка – 
«Игра теней» – итог 
совместного творчества 
любителей и профессионалов 
из разных стран и городов. 
в её рамках пройдёт мастер-
класс по фотоискусству. 
На творческой встрече гости 

музея узнают, как создать анту-
раж из подручных средств, «по-
строить» кадр и использовать 
свет для того, чтобы получить 
настоящие шедевры.

КОНЦЕРТЫ  
И МАСТЕР-КЛАССЫ
Мероприятия, посвящённые 
Дню города, запланирова-
ны во всех районах нашего 
округа. Например, в районе 
Зюзино во дворце твор-

чества «севастопо-
лец» (ул. Большая 

Юшуньская, д. 14) 
7 сентября будет 
организована 
праздничная 
программа «Ме-
лодии Москвы». 
Главной темой 
концерта и твор-

ческих мастер-
классов станут на-

ша страна и, конечно, 
родной город.

в праздничные дни будет чем 
заняться и любителям спор-
та. В Гагаринском районе 
на недавно благо устроенном 
стадионе «Пионер» (ул. Фотие-

вой, вл. 14–18) 8 сентября 
состоится турнир по футболу. 
а в субботу футбольные со-
ревнования пройдут в районе 
Северное Бутово (пойма реки 
Битца между улицами Ратная 
и знаменские садки). 
в воскресенье можно будет по-
сетить праздничные мероприя-
тия в благоустроенном этим 
летом парке 40-летия влксМ.
в районе Ясенево на суб-
боту запланирован фести-
валь народного творчества 
и декоративно-прикладного 
искусства «Наследие пред-
ков». Праздник организу-
ют на открытой районной 
площадке между тарусской 
и Ясногорской улицами. 
а в любимом жителями скве-
ре с фонтаном Обручевского 
района (ул. Новаторов, д. 34, 
корп. 6) местные власти под-
готовили к 9 сентября интер-
активную и анимационную 
программы. жителей Котлов-
ки в субботу ждут в обновлён-
ном парке «сосенки». здесь 
пройдёт праздник «Город, 
сердцу дорогой!».

александр андрущенко

Праздник с размахом
На День города в воронцовском парке детей ждут бесплатные аттракционы

В усадьбе Воронцово на сцене парка 9 сентября с 13.00 
до 21.00 и 10 сентября с 15.00 до 20.00 будут выступать 
творческие коллективы.

В нашем окру-
ге одной из глав-

ных площадок празд-
ника станет усадьба 

Воронцово. И парк во-
шёл в число тех площа-
док, где 9–10 сентября 

все аттракционы 
будут бесплатны-
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 Патриотическая акция 
прошла по знаковым истори-
ческим местам всех 12 райо-
нов. 

Колонна проехала по всем 
12 районам, стартовав от пло-
щади Гагарина и финишировав 
в Южном Бутово у памятного 
камня на аллее Славы в честь 
60-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. В ав-
топробеге участвовали более 
30 автомобилей, на которых 
можно было увидеть флаги 
районов, округа и России.

«Мы посетили 
12 знаковых 
мест, – расска-
зал заместитель 
префекта ЮЗАО 

Владимир Промыслов. – 
Наш путь завершился у этой 
стелы, на которой написаны 
прекрасные слова: «Ушедшим 
в бессмертие сынам и до-
черям России». Хочу сказать 
всем организаторам большое 
спасибо, это было непро-
сто. Отдельные слова 
благодарности тому, кто 
инициировал и предло-
жил это сделать, – главе 
муниципального округа 
Зюзино Виктории Шатовой. 
Кроме того, хотел сказать 
спасибо ребятам из Управ-
ления МЧС по ЮЗАО, без них 
было бы трудно преодолевать 
светофоры и особенно выезд 
на МКАД. Конечно, всего бы 
этого не было без «Моего до-
сугового центра «Атлант», ко-
торый на каждой точке вместе 
с управами районов организо-
вал акции приветствия нашего 
автопробега. Огромное спаси-
бо всем жителям нашего окру-
га за то, что 
откликнулись 
и вместе с нами 
преодолели 

3,5 часа дороги почти без 
остановок. Это первый авто-
пробег по территории всего 
округа. Мы начинали в разные 
времена по разным районам, 
пересекаясь то в Зюзино, то 
в Ясенево, объединяя по два 
района. Основной целью было 
проехать все памятные места, 
посвящённые героям нашей 
страны, которые воевали 
на фронте». 
На финальной точке участники 
патриотической акции почти-
ли память павших в боях ВОВ 
минутой молчания. 
Всего автомобильная колонна 
проехала около 50 км. Её путь 
прошёл через Академический 
парк, парк 70-летия Победы 
в Великой Отечественной 
войне в Черёмушках, памят-
ник героям Перекопа в районе 
Зюзино, памятный знак до-
блести российских моряков-
черноморцев в Котловке, 
мемориальную доску Герою 

Советского Союза 
И. Д. Злыденному 
в Ломоносовском 
районе, долговре-

менную огневую точку, входив-
шую в Юго-Западный участок 
главного рубежа обороны Мо-
сквы в Обручевском районе, 
памятник воинам села Конь-
ково, павшим в ВОВ, памятник 
 четырём дивизиям Москов-
ского народного ополчения 
второй волны формирования 
в Тёп лом Стане, долговремен-

ную огневую точку на Ново-
ясеневском проспекте 
и мемориал защитникам 
Отечества в Северном 

Бутово. 
ЕКАТЕРИНА МАГДЫЧ

От площади Гагарина до Южного Бутово
В автопробеге приняли участие более 30 автомобилей.

На каждой из 12 точек были организованы 
акции приветствия автопробега.

Колонна автомобилей 
проехала около 50 км. В автопробеге участвовали сотрудники 

Управления МЧС по ЮЗАО.

ПОСМОТРИТЕ, КАК 
ПРОХОДИЛ АВТОПРОБЕГ, 

НАВЕДЯ КАМЕРУ 
МОБИЛЬНОГО НА QRКОД

По памятным местам прошёл автопробег
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 Как всем известно, первый 
полёт человека в космос 
состоялся 12 апреля 1961 го-
да. Триумф Юрия Гагарина, 
совершившего 108-минутное 
космическое путешествие 
вокруг Земли, решили уве-
ковечить, открыв павильон 
«Космос» на ВДНХ и монумент 
на одно имённой площади. 
Последний вот-вот начнут 
реставрировать.

ПОРТРЕТНОЕ СХОДСТВО
Рисовать эскизы памятника 
начали почти сразу после полё-
та, но немного позже приоста-
новили. Возможно, посчитали 
неэтичным ставить его при 
жизни Юрия Алексеевича или 
подумали, что установленного 
в 1964 году монумента «По-
корителям космоса» на ВДНХ 
достаточно. Но всё изменилось 
после гибели первого космо-
навта во время тренировочного 
полёта в 1968 году. Да и было 
желание сделать что-то осо-
бенное к Олимпийским играм в 
Москве в 1980 году. Поставили 
цель – удивить весь мир, и это 
удалось. Впервые памятник 
возвели из титана – материала, 
из которого делают ракеты, что 
дорого по сравнению с обыч-
ным монументом из бронзы. 
Конечно, это не титан в чистом 
виде, но запатентованный 
сплав с его участием, подходя-
щий под земные условия.
Когда проект был готов, вре-
мени на возведение остава-
лось немного. На литейно-
механическом заводе 
в Балашихе изготовили 238 ча-
стей, уже на месте сваривали 
и скрепляли болтами. Только 
300-килограммовое лицо кос-
монавта выплавляли целиком. 

Одна вакуумная печь лопнула, 
оперативно построили другую. 
Как признавался скульптор 
Павел Бондаренко, над порт-
ретным сходством велась 
тщательная работа. Он лично 
общался со знакомыми Гага-
рина и спрашивал про черты 
лица. Всё ради более точного 
сходства при ракурсе снизу со 
всех сторон.

НАШ БЭТМЕН
Открыли монумент за 2 недели 
до Олимпиады-80, 4 июля. Как 
и ожидалось, он стал местом 
паломничества туристов. Ино-
странцы прозвали его Бэтме-
ном за некоторую схожесть 
с супергероем из комиксов. 
Скульптура Гагарина установ-
лена на высоком ребристом по-
стаменте. У подножия – копия 
спускаемого аппарата корабля 
«Восток», на котором и был со-
вершён первый полёт в космос. 
Место тоже выбрали неслучай-
но. По Ленинскому проспекту 
Гагарин ехал в Москву из аэро-
порта «Внуково» для доклада 
об итогах полёта, и горожане 
бурными овациями встречали 
его на площади Калужской За-
ставы. В год гибели космонавта 
ей присвоили его имя. 
«Полное обследование памят-
ника проведено в прошлом 
году, – рассказал глава Депар-
тамента культурного насле-
дия Москвы Алексей Емелья-
нов. – Эксперты определили, 
что в неудовлетворительном 
состоянии находятся стилобат, 
ребристый постамент, а также 
скульптуры Юрия Гагарина и 
макета спускаемого аппарата 
«Восток». Принято решение 
реставрировать монумент».
 НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

 Десятки мероприятий, ко-
торые посетили сотни тысяч 
москвичей и гостей столицы. 
Таков главный итог летней 
программы ВДНХ. 

Но один из главных выставоч-
ных комплексов столицы уже 
готов предложить посетителям 
новый перечень активностей. 
Об этом рассказали на пресс-
конференции, организованной 
Информационным центром 
правительства Москвы. 

ФЕСТИВАЛИ И НЕ ТОЛЬКО
Заместитель гендиректора 
по развитию ВДНХ Елена 
Жук отметила, что летние 
месяцы во всех смыслах 

оказались жаркими для вы-
ставочного комплекса. Было 

организовано бо-
лее 30 различных 
развлекательных 
и спортивных ме-
роприятий, сцена 

Зелёного театра выдержала 
более 40 концертов, а также 
на территории ВДНХ прошло 
более 10 масштабных фести-
валей.  
«ВДНХ, расположенной на про-
спекте Мира, исполнилось 
84 года, – рассказала Елена 
Жук. – Но самой идее показа 
достижений народного хозяй-
ства – 100 лет. Мы обратились 
к истокам истории выставки, 
которая отражала историю 

всей страны. На территории 
«работали» несколько живых 
картин, напоминающих о зна-
ковых событиях. Это и полёт 
человека в космос, и Москов-
ская Олимпиада, и многое 
другое».

ПОЗНАЁМ МИР ВМЕСТЕ 
С ВДНХ
В рамках проекта «Знание. 
ВДНХ» уже прошло больше 140 
различных мероприятий, ко-
торые посетили тысячи гостей 
выставки. 1 сентября в пави-
льоне «Робостанция» прошёл 
мастер-класс по созданию лун-
ной карты, а на территории па-
вильона «Союзмультфильм» – 
шоу мыльных пузырей.

Директор Депар-
тамента музейно-
выставочной, 
образовательной 
и экскурсионной 

деятельности ВДНХ Ната-
лья Задворная отметила, что 
для бесплатно-
го посещения 
мероприятий 
в рамках про-
граммы «Зна-
ние. ВДНХ» до-
статочно просто 
зарегистриро-
ваться на официальном сайте 
выставочного комплекса.
«21–24 сентября нас ждёт 
замечательный фестиваль – 
«Проектируем будущее», – рас-

сказала Наталья Задворная. – 
Мы хотим предложить нашим 
гостям помечтать о том, как бу-
дет выглядеть город, в котором 
мы живём, как будет устроено 
общение с друзьями и семьёй, 
кем мы будем работать, как мы 

сохраним эколо-
гию».
В рамках фести-
валя организуют 
мастер-классы, 
обучающие 
игры, научные 
дебаты, выступ-

ления экспертов и многое 
другое. В общей сложности 
будут задействованы восемь 
павильонов.
 АЛЕКСАНДР ФЕОКТИСТОВ

Титана космоса оденут в леса
Монумент Юрию Гагарину будут 
реставрировать в течение трёх лет

Высота 
монумента  

42,5 м 

Памятник 
Юрию Гагарину 
в цифрах

Общая 
масса  

12 т 

Лицо космонавта 
весит 

300 кг
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Титановая 
скульптура состоит 

из 238 
литых сегментов, 
которые соединялись 
болтами со сваркой

Этапы реставрации

Авторы памятника

2023 год  
приведут в порядок 
стилобат и цоколь, 
облицованные каменными 
плитами: поверхности 
очистят от загрязнений, 
все утраченные фрагменты 
восстановят, устранят 
сколы и трещины, 
отполируют поверхности

2024–2025 годы 
отреставрируют постамент, 
скульптуру космонавта 
и макет космического 
аппарата. Для этого 
памятник оденут в леса

конструктор 
Алексей 
Судаков

Фёдор 
Гажевский

архитекторы 
Яков 
Белопольский, 

скульптор 
Павел 
Бондаренко

Инфографика 
Анастасии КОНДРАТЬЕВОЙ

ВДНХ подвела летние итоги и презентовала осеннюю программу 
ЭТО ИНТЕРЕСНО

На фестивале «Про-
ектируем будущее» 
гостям предложат 
помечтать о том, как 
будет выглядеть город.
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 В детской музыкальной 
школе № 64 в Ломоносов-
ском районе (ул. Марии 
Ульяновой, д. 29А) начались 
занятия после завершения 
капремонта.  

СВОЙ ДОМ
На входе в школу нас встреча-
ет директор Андрей Пауткин. 
во время экскурсии проходим 
по территории учреждения – 
её площадь составляет более 
4 тыс. кв. м. И обращаем вни-
мание, что по всему периметру 
специалисты высадили кустар-
ники, проложили дорожки из 
плитки, оборудовали сцену для 
выступлений. «очень нравится 
территория школы, сделали всё 
очень хорошо. Появилось мно-
го места, где родители могут 
ждать своих детей, когда они 
занимаются», – рассказывает 
директор детской музыкальной 
школы. 
само же здание, где теперь 
находится музыкальная школа, 
построили в 1960 году, а в 
последние 10 лет оно никем 
не эксплуатировалось. за это 
время его конструкции пришли 
в негодность, а инженерные 
системы нуждались в полном 
обновлении. 
До капремонта здания на ули-
це Марии ульяновой занятия 
в музыкальном учреждении 
проходили в школе № 1514 на 
улице крупской, д. 10. всего 
для уроков музыки там было 
23 класса. «сейчас же у нас 
31 помещение для занятий и 
два больших зала. Но самое 
главное – есть свой дом», – 
уточняет андрей Пауткин. 
в музыкальной школе дети 
и подростки учатся по направ-
лениям: «Фортепиано», «струн-

ные инструменты», «Народные 
инструменты», «Духовые ин-
струменты», «Хоровое пение». 
По этим профилям занимается 
571 ребёнок. При этом с 6–9 
лет дети могут записаться на 
восьмилетние программы, а с 
10–12 лет – на шестилетние.  

«ТОНКО И ВОЗВЫШЕННО»
Перед занятием посмотреть на 
новую школу пришла житель-
ница района ломоносовский 
Виталия Тарасова вместе 
с 7-летней дочкой Евой. она 
перешла во второй класс по 
направлению «Фортепиано». 
а её родная сестра анна зани-
мается в музыкальной школе 
уже пятый год по тому же про-
филю. среднее образование 
девочки получают в школе 

№ 1514. «когда видишь 
такую красоту, что можно 
ещё сказать, кроме слов 
благодарности. Город 
старается, делает лучше 
жизнь детей. а творче-
ство для ребят – важная 
составляющая формиро-
вания их личности. в но-
вом здании всё тонко и 
возвышенно, как и должно 
быть в школе искусств», – от-
мечает виталия тарасова. 
Дочь жительницы ломоно-
совского района Екатерины 
Росляковой 13-летняя кира 
перешла уже в седьмой класс 
музыкальной школы по клас-
су «Флейта». «Раньше у нас 
не  было возможности уча-
ствовать в концертах класса, 
потому что не хватало помеще-

ний. а  теперь такую возмож-
ность нам предоставили. И мы 
с нетерпением ждём начала 
занятий в новой школе», – при-
знаётся кира.  

алексей дубровин

«Город старается для детей»
Юные музыканты переехали в новое здание нашего округа

безопасность

 В преддверии учебного 
года представители сто-
личных управлений МЧС 
и Госавтоинспекции про-
вели пресс-конференцию, 
организованную Информа-
ционным центром прави-
тельства Москвы, во время 
которой рассказали о про-
деланной за лето профи-
лактической работе.

ПРЕДОТВРАТИТЬ САМОЕ 
СТРАШНОЕ
любой пожар проще пред-
упредить, чем потушить. 
«Поэтому организация про-
филактических мероприятий, 
связанных с предупреждени-
ем гибели несовершеннолет-

них при возгорани-
ях, является одним 
из приоритетных 
направлений дея-
тельности нашего 

министерства, – объяснил 
начальник Управления над-
зорной деятельности и про-
филактической работы ГУ 
МЧС РФ по Москве, полков-
ник Александр Бобров. – 
На учёт нами поставлено 
более 200 тыс. семей, из ко-
торых более 3 тыс. находятся 
в тяжёлой жизненной ситуа-
ции. с начала года совместно 
с представителями органов 
внутренних дел и социальной 
защиты населения нашими со-
трудниками проведено более 

40 тыс. профилактических 
мероприятий с несовершенно-
летними, которые проживают 
в многодетных и социально 
незащищённых семьях».
александр Бобров также 
отметил, что сотрудники над-
зорного управления перед на-
чалом учебного года провели 
множество проверок во всех 
столичных образовательных 
учреждениях. «Мы можем 
с уверенностью сказать, что 
школы находятся в пожаро-
безопасном состоянии», – 
заявил он.

ВНИМАНИЕ, ДОРОГА!
учебные заведения проходят 
проверки и со стороны со-

трудников правоохранитель-
ных органов. Заместитель 

начальника 
Управления Гос-
автоинспекции 
ГУ МВД России 
по Москве, пол-

ковник полиции Евгений 
Логиновский отметил, что 
представители ведомства 
проверили прилегающие 
к школам территории на пред-
мет различных нарушений. 
«Речь и про пешеходные пере-
ходы, состояние дорожных 
знаков, видимость разметки, 
наличие и правильную ра-
боту светофоров, внешнее 
освещение возле школ 
и детских садов. При этом 

обследовались не только 
участки, которые прилегают 
непосредственно к школам, 
но и те, которые обозначе-
ны в паспортах дорожной 
безопасности этих учебных 
учреждений», – рассказал 
он. И призвал родителей 
в очередной раз напомнить 
подрастающему поколению 
о беспрекословном соблю-
дении Правил дорожного 
движения. сейчас это осо-
бенно важно, потому что 
после возвращения с летних 
каникул дети могли забыть 
о том, как правильно вести 
себя в городской среде вбли-
зи транспорта.

александр феоктистов

 Рядом с округом появи-
лась вертолётная площад-
ка для санавиации.
у многопрофильного кли-
нического центра «комму-
нарка», куда часто из по-
ликлиник направляют 
жителей районов северное 
и Южное Бутово, оборудо-
вали вертолётную площадку 
для санитарной авиации. 
там есть диспетчерский 
пункт и специальное свето-
техническое оборудование 
для круглосуточной работы 
экипажей.  санавиация даёт 
возможность медикам ока-
зывать экстренную помощь 
прямо на борту и в некото-
рых  случаях эвакуировать 
пациента быстрее машины 
скорой помощи. кроме «ком-
мунарки» площадки для вер-
толётов есть у четырёх 
столичных медучреждений.

 Дарвиновский музей вы-
брали лучшим местом для 
посещения с детьми.
На портале «активный 
гражданин» завершилась 
серия летних голосований. 
На одном из них горожанам 
предлагали назвать лучшие 
места для отдыха с детьми 
в Москве. По результатам 
самым интересным для 
посещения с детьми стал 
Государственный Дарвинов-
ский музей на вавилова, 57, 
а самые живописные виды 
традиционно открываются с 
воробьёвых гор.

  В культурном центре 
«Меридиан» открылась вы-
ставка рисунков студентов 
художественного колледжа 
«а я иду рисую по Москве». 
а 4 сентября прошёл от-
крытый вечер фольклорного 
ансамбля «куделя», куда при-
глашают новых участников.

Школы и детские сады Москвы готовы к новому учебному году

Это здание построили  
ещё в 1960 году.

Директор музыкальной школы 
Андрей Пауткин приглашает всех 
желающих научиться играть  
и на барабанах.
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 В парке имени 40-летия 
ВЛКСМ во время благо-
устройства территории 
сделали скейт-парк. Он рас-
положен в самом центре зе-
лёной зоны, вдали от жилых 
домов. Здесь могут кататься 
спортсмены разного уров-
ня подготовки, в том числе 
и начинающие. Мы посетили 
скейт-парк и пообщались 
с жителями. 

ДЛЯ НАЧИНАЮЩИХ 
И ПРОФЕССИОНАЛОВ

По словам ру-
ководителя 
Департамента 
капремонта 
Москвы Михаила 

Никифорова, ранее эта часть 
парка никак не использова-
лась, поэтому превращение её 
в территорию спорта жители 
приветствовали.
Общая площадь скейт-парка 
составляет 260 кв. м. Тут есть 
всё для набора скорости и вы-
полнения серии трюков: пе-
рила, грайндбоксы и фанбокс 
(элементы, предназначенные 
для тренировки скольже-

ний). Потому занятия 
здесь способствуют 
 быстрому прогрессу 
спортсменов на-
чального и сред-
него уровня 
подготовки. 
Конфигурацию 
и дизайн скейт-
парка разработали 
при взаимодействии 
с профессиональным 
сообществом скейтбор-
дистов. На фигуре для набора 
скорости установили поручень 
безопасности. 

СО ШЛЕМОМ И ЗАЩИТОЙ
На новенькой скейт-площадке 
встречаем много тех, кто ка-
тается на самокатах. Житель 
Гагаринского района Сера-
фим Юров добрался сюда 
на велосипеде, а его  9-летний 
сын Олег – на самокате. 

– Пять минут 
нам идти от дома 
до скейт-парка. 
Живу на улице 
Молодёжной. С ре-

бёнком пришли сюда в третий 
раз, взяли шлем и защиту на 

локти и колени. Бетон 
всё же крепче, чем 

кости, – отмечает 
Серафим Юров.
– Мне нравится 
эта площадка. От-
личные бортики, 
через которые 
можно прыгать. 

Здорово, что много 
пространства, – до-

бавляет его сын Олег.
Ещё одни жители Гагарин-

ского района, супруги 

Денис и Александра Данило-
вы, пришли на скейт-площадку 
вместе с тремя детьми: почти 
4-летним Иваном, 6-летним 
Кириллом и 8-летним Валери-

ем. 
– Узнали 
об этом месте 
недавно. При-
ятно удивлены, 
побольше бы 
таких площадок, – отмеча-

ет Денис Данилов. 
АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Скейт-парк для всей семьи
Площадку придумали профессиональные спортсмены

Девятилет-
ний Олег Юров 

раньше занимал-
ся футболом, но 

теперь старается 
всё своё свободное 

время проводить 
в скейт-парке.
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Телезрители знают Оле-
га Леушина по сериалам 
«Татьянин день», «Всегда 
говори «всегда» и многим 
другим.  Театралам же наше-
го округа, да и всей Москвы, 
Леушин известен как актёр 
и режиссёр знаменитого 
Театра на Юго-Западе.

заслуженный артист России 
олег леушин рассказал о жиз-
ни в Юзао.

«снимал комнату 
на проспекте 
вернадского»
– Олег Николаевич, знаю, что 
ваша жизнь тесно связана 
с юго-западом. А где конкретно 
вы жили? 
– сначала я жил у станции 
метро «университет» в Гагарин-
ском районе – снимал комнату 
на проспекте вернадского 
в одном из знаменитых жёл-
тых кирпичных домов. жили 
с серёгой Неудачиным, мы 
однокурсники и вместе по-
пали в театр на Юго-западе 
в 1992 году. Потом с деньга-
ми стало совсем худо, тут не 
сложилось, там не сложилось, 
и мы пару-тройку месяцев жили 
прямо в театре. Раньше была 
комната отдыха там, где стояли 
диваны, внизу буфет, там плита 
есть. Мы как раз репетирова-
ли «Мастера и Маргариту», не 
надо было на работу ездить 
и с работы уходить. Репетиро-
вали с утра до вечера – и по-
том спать. конечно, это было 
удобно чисто физически, но, 
с другой стороны, психологиче-
ски напрягало. Потом я вернул-
ся в Гагаринский – снова жил 
у станции метро «университет», 
на ленинском проспекте.

– Если в театре вам психоло-
гически было нелегко жить, 
то каково вам было в квартире 
у коллеги?
– Нормально, если хорошие от-
ношения. а у нас с олегом задо-
риным такие отношения до сих 
пор. Мы по очереди готовили, 
мы много ездили по району. 
у олега было два велосипеда.

– Поехали? 
– Поехали! 

– По окрестностям Гагаринско-
го ездили?
– Да, там же красиво и зеле-
но. а потом у меня появилась 
невеста, и я переехал на улицу 
волгина в район коньково, лет 
7 прожил, поженились, у нас 
сын родился.  

– Нравилось на улице Академи-
ка Волгина жить?
– там очень хорошо. Ребёнок 
в садик ходил, который прямо 
под нашими окнами распола-
гался. Недалеко тропарёвский 
парк, туда на шашлыки ездили 
обычно.  

а потом случилось чудо – да-
ли мне квартиру в районе 
Бутово! Но получал я её в со-
ставе семьи из 3 человек – 
на сына, жену и на себя. 
улица Изюмская, въезжаешь 
когда в Южное Бутово, слева 
сразу дом стоял. Причём не 
мне одному, ещё нашему 
актёру виктору Борисову дали 
квартиру – ему однокомнат-
ную, так как он холостой,  
неженатый, а мне 3-комнат-
ную!

– Судя по вашему выражению 
лица, вы будто дворец получи-
ли.
– Это и вправду было хорошее 
жильё. тогда было замеча-
тельное время, существовала 
программа помощи молодым 
артистам. Но квартиру дали 
в коммерческий наём, то 
есть по факту живи, но она 
не твоя. либо выкупай. Что мы 
и сделали со второй женой. 
а потом развелись, и 2/3 от 
продажи той квартиры я от-
дал сыну и жене, а себе взял 
 оставшееся.

«Играем спектак-
ли в «Меридиане» 
и академии сергея 
андрияки» 
– Давайте теперь о Театре 
на Юго-Западе, которым ру-
ководите многие годы. Сцена 
у вас очень камерная. При этом 
труппа «Юго-Запада» регулярно 
играет спектакли не только до-
ма на проспекте Вернадского, 
но и в центре культуры «Мери-
диан» в Черёмушках, и в Акаде-
мии искусств Андрияки в Тёп-
лом Стане. Как в этих случаях 
войти в контакт со зрителем? 
– здесь спасают уже структура 
спектакля, наша энергетика 
и собственный опыт. кстати, 
наши спектакли имеют удиви-
тельную особенность. у себя 
в театре мы в одном формате 
существуем, а потом про-
странство расширяется – и всё 
меняется. тот же «Мастер» 
по-другому звучит на большой 
сцене: ярче, но сдержаннее. 

Иначе скажут: это что за беше-
ная перепёлка руками машет 
и орёт? 

– Олег Николаевич, давайте 
теперь о дне сегодняшнем. 
Идёт спецоперация, некоторые 
популярные артисты уехали за 
рубеж после начала СВО. Есть 
и те, кто остался в стране, но 
принципиально не комментиру-
ет ситуацию. 
– Мне не понять ни предате-
лей, кто поливает страну, ни 
тех, кто молчит в сложившейся 
ситуации. Наши артисты ездят 
в зону боевых действий, дают 
концерты и перед новобран-
цами, и перед ранеными. Это 
антон Белов, Максим Гигенин, 
Максим Метельников. когда 
они в первый раз поехали 
и вернулись, я заметил, что 
ребята повзрослели. 
Я лично и многие наши артис-
ты пересылают практически 
каждый месяц деньги через 
«Народный фронт» – отправ-
ляем посильную сумму всегда 
в поддержку нашей армии, 
в поддержку семей мобилизо-

                              «Я долго жил 
                                                                     Худрук театра на Юго-западе олег леушин                 

• олег леушин родился 
25 марта 1968 года в сверд-
ловске.
• окончил свердловский го-
сударственный театральный 
институт в 1991 году, курс 
Н. в. Мильченко.
• с 1992 года – актёр теат-
ра на Юго-западе. с июня 
2011 года – художествен-
ный руководитель театра 
на Юго-западе.
• сыграл в фильмах и сериа-
лах «татьянин день», «слуга 
государев», «Частный детек-
тив», «александровский сад», 
«всегда говори «всегда», «Про-
щайте, доктор Фрейд!» и др. 

досье

В 1990-е годы артист 
Олег Леушин какое-то 
время жил прямо в Те-
атре на Юго-Западе. 
А с 2011-го – руково-
дит им.

«Люди и джентльмены». Дженнаро де Сиа – 
Олег Леушин, Виола – Карина Дымонт.
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афиша

ванных, на квадрокоптеры – 
на то, что необходимо нам 
для нашей общей победы.
Позиция моя однозначная. 
Я давал присягу своей стране. 
Да, она по-другому немножко 
называлась – союз советских 
социалистических Республик, 
но что с того. а присягу дают 
только один раз. И Родина 
у человека может быть только 
одна. Я неплохо знаю историю, 
образование помогает делать 
правильные выводы, и я всегда 
знал, что то, что сейчас про-
исходит, неизбежно. все мои 
постановки – тот же «Дориан 
Грей», тот же «зоофеллини», 
тот же «Ромул великий» – это 
спектакли-предчувствие, 
предсказание того, что дела-
ется с людьми, и намеренно 
делается, и к чему это может 
привести. Поэтому в ситуации, 
в которой оказалась наша 
страна, единственный и пра-
вильный выход был начать 
сво. Это было неизбежно. Нас 
подвели под эту черту. 
Если посмотреть всю историю 
Руси, то становится ясно, что 
всю жизнь нас пытались уни-
чтожить. запад был нацелен 
на разрушение нашей стра-
ны. Поэтому как я могу 
относиться к ситуации, 
когда мою Родину 
хотят уничтожить? 
конечно, я буду 
прикладывать все 
усилия, насколько 
это возможно, чтобы 
этого не случилось.

– А как вы охарактери-
зуете то, что некоторые 
артисты, которые уехали 
из России, сейчас оттуда льют 
грязь на нашу страну?

– здесь три слова скажу: это 
глупость, тупость и подлость. 
Больше комментировать не-

чего. то, что они со-
вершили, – пре-

дательство. 
когда, что 
называет-
ся, «по-
матросил 
и бросил». 
в людей 
вери-

ли – та 
же Чулпан 

Хаматова, эти 
её благотвори-

тельные фонды, её 
спектакли, её фильмы. И нам 
казалось – вот, патриотичнее 

человека трудно найти. вери-
ли, что это всё искреннее, всё 
идёт от души. а чуть стало что 
не по ней, человек бросает всё 
и разворачивается на 360 гра-
дусов. И где он был искрен-
ний – тогда или сейчас? И это 
оскорбляет лучшие чувства 
людей. ты веришь человеку, не 
будем скрывать, актёр – это 
для некоторых зрителей что-то 
божественное, недосягаемое. 
И ты веришь ему, ты влюбля-
ешься – и вдруг твою любовь 
топчут. Поэтому эта тема так 
волнует людей: как так, за что 
меня предали? Я уж не говорю, 
что мы, зрители, тебе деньги 
платили, ты на наши деньги 
жила. Ну что тут скажешь… 

лайма вайкуле вон заявила, 
что они с Пугачёвой весь со-
ветский союз кормили. Башка-
то совсем у людей не работает. 
На эти деньги мы и в космос, 
видимо, летали, и оборонка 
у нас была, и ядерное оружие 
мы производили, и прочее. 
Ну спасибо им, величайшее. 
в маразме они, похоже, уже!

– Давайте закончим интервью 
всё же на приятной ноте. В ка-
ких местах в Юго-Западном 
округе вы душой отдыхаете?
– Мне очень нравится тропа-
рёвский парк – эта любовь 
осталась ещё со времён жизни 
на юго-западе. 

ольга шаблинская

 Главархив Москвы 
научит школьников ис-
следовать исторические 
документы. 

«Новый проект 
запустят уже 
в сентябре. 
Ребята будут 
исследовать 

личные дела известных 
студентов и преподавателей 
Московского императорско-
го университета с 1782 по 
1917 год», – написал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале.

 По 15 сентября в би-
блиотеке № 192 на старо-
битцевской, 23, корп. 2, 
проходит акция «В первый 
класс с книгой». всем 
первоклассникам, которые 
запишутся в библиотеку, 
подарят подарки, какие 
именно – сюрприз от орга-
низаторов.

 5 сентября в Битцевском 
лесу для детей от 6 лет 
пройдут занятие «День 
журавля» (начало в 14.30) 
и квест «Сова или кошка» 
(начало в 15.00). На занятие 
запись не нужна, а на квест 
обязательна регистрация 
по тел. 8 (495) 426-00-22. 
сбор участников у админи-
страции парка в Новоясе-
невском тупике, 1, стр. 2.

 9 сентября для всех 
желающих экскурсия 
по экспериментальным 
кварталам № 9 и № 10 
Новых Черёмушек. 
в 1950– 1970-х годах  здесь 
строили жильё по проекту 
архитектора Натана остер-
мана, используя новые 
технологии. Что из этого 
вышло, расскажут в ходе 
прогулки. старт в 12.00 
от библиотеки № 178 
на академика ульянова, 24.

 В районе Котловка до 
10 сентября представлены 
работы члена Московского 
союза художников. 

выставка художника Эдуарда 
Абжинова «Дорога стран-
ствий» работает в галерее 
«Нагорная».   

«ОПЕРАЦИЯ «Ы» И ДРУГИЕ 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ ШУРИКА» 
он написал их за последние 
10 лет. там есть и пейзажи, 
и портреты, и натюрморты, 
и многое другое.  
– в последнее время мне 
больше всего нравится жанр 
сюжетных картин. Например, 
у меня есть работа с двумя бо-

соногими мальчиками, которых 
я в своё время увидел на ули-
це. Это некий образ моего 
детства – я вырос на кубани 
среди рощ, виноградников, 
полей. И, став художником, 
понял, что хочу перенести на 
полотно тот мир, чтобы вернуть 
ощущения, – признался нам 
Эдуард абжинов. 
На выставке можно встретить 
картину, созданную под впечат-
лением фильма «операция «Ы» 
и другие приключения Шурика», 
где главный герой закатал в ру-
лон обоев своего коллегу. 
– у меня была идея сделать 
серию картин, связанных 
с кинообразами. Пока написал 
только несколько работ в этом 

цикле, – отмечает Эдуард 
абжинов. 

РАЗНОПЛАНОВЫЙ 
 ХУДОЖНИК

выставку художни-
ка посетила Ирина 
Масленникова. 
По её словам, она 
давно следит за 

творчеством Эдуарда абжино-
ва. 
– у него искренний взгляд 
на людей, которых он пишет. 
Есть много мастеров, которые 
следуют определённому стилю, 
оттачивают технику. а в его 
работах – свежесть взгляда, 
непосредственность, – считает 
Ирина Масленникова. 

Пришла посмот-
реть экспозицию 
и Наталья Косых. 
Для неё живо-
пись – хобби, и она 

даже брала у Эдуарда абжи-
нова уроки художественного 
мастерства.

– Эдуарду, на мой взгляд, 
лучше всего удаются 
пейзажи и морская тема. 
сейчас вижу, что и портре-
ты у него хорошо получа-
ются, – отмечает  Наталья 
косых.

алексей дубровин

на Изюмской улице»

выставка

Путешествие с Кубани в Москву

Экспозиция «Дорога странствий» работает 
до 10 сентября в галерее «Нагорная».

«Мне нра-
вилось жить на 

улице Академика Вол-
гина. Ребёнок в садик 
ходил, который прямо 

под нашими окнами рас-
полагался. Недалеко 
Тропарёвский парк, 

туда на шашлыки мы 
ездили обычно»

Олег Леушин во время репетиции «ZOOFELLINI/Ин-
тернет и ТВ времён Римской империи».

рассказал о местах, связанных с нашим округом
ф
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Где в округе хорошо бегать?

В ПАРКЕ «КОРШУНИХА»–
вдоль одноимённой 
реки.

В ВОРОНЦОВСКОМ 
ПАРКЕ –
вокруг прудов 
и по дорожкам по всей 
территории парка.

В «ТЁПЛОМ СТАНЕ» –
по тропам и экотропам 
в заказнике и вокруг 
Тропарёвского пруда.

Например, от входа в парк 
у школы искусств на Паустов-
ского, 5, корп. 3 вокруг Но-
воясеневского пруда и мимо 
усадьбы по Новоясеневскому 
тупику до входа на экотропу 
«Битцевский лес» и прямо 
по ней до МКАДа.

Например, от д. 12, корп. 4, 
на Нагорной ул. до подземно-
го перехода на Севастополь-
ском просп., д. 22, стр. 1.

Например, от входа в парк 
через дорогу от д. 3 на Ака-
демика Пилюгина, вдоль 
четырёх прудов, до выхода 
из парка на ул. Архитектора 
Власова, к д. 49А.

Например, от входа напротив 
д. 2 на ул. Академика Баку-
лева до пруда, вдоль Кукрин-
ского ручья, и далее к вы-
ходу из парка напротив д. 9, 
корп. 1, на ул. Тёплый Стан.

Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

В БИТЦЕВСКОМ 
ЛЕСОПАРКЕ –
по тропам и экотропам, 
вокруг прудов.
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 В августе сотни жителей 
и гостей столицы приняли 
участие в марафоне «Зелё-
ное кольцо России». Этот 
маршрут популярен и у 
любителей скандинавской 
ходьбы, и у велосипедистов, 
и у бегунов. 
В нашем округе отрезок 
«Зелёного кольца» проходит 
через ландшафтный заказ-
ник «Тёплый Стан» и Битцев-
ский лесопарк. 

Кстати, заявиться на подобные 
марафоны могут и люди, сов-
сем далёкие от спорта. А кто-то 
так и не решается сделать это 
из-за стеснения или боязни 
сойти с дистанции. 
Легкоатлетка Татьяна Парти-
на рассказала нам, как под-
готовиться к марафонам, что 
мешает начать бегать и какие 
места в нашем округе для это-
го лучше всего подходят.

НАЙДИТЕ КОМАНДУ
– Тем, кто хочет начать бегать, 
прежде всего советую найти 
единомышленников. Сообща 
многим легче заниматься, это 
сближает, мотивирует. Можно 
поискать районные или го-
родские сообщества бегунов. 
Например, в нашем беговом 
клубе участие бесплатное, 
как и консультации тренеров, 
особенности здоровья тоже 
учитываем. У нас есть те, кто 
пришёл в клуб с лишним весом 
и похудел, – рассказывает 
тренер.
Также хорошая идея на про-
бежку взять друзей или род-
ственников. Татьяна иногда бе-
гает в компании сына и дочери. 
Правда, сын чаще едет рядом 
на велосипеде. Это хороший 
способ приобщить детей к здо-
ровому образу жизни на своём 
примере.

НАДЕВАЙТЕ СИНТЕТИКУ
– Отдавайте предпочтение 
спортивной одежде из синтети-
ческих тканей – хлопок быстро 
намокает от пота. Кроссовки 
должны быть с амортизи-
рующей подошвой. Смартфон 
и ключи я лично ношу в поясной 
сумке, но тут кому как удобнее 
(есть и сумки, которые надева-
ются на верхнюю часть руки).  
Конечно, нужно взять с собой 
бутылочку воды, особенно 

на дистанции подлиннее – 
от километра и более.
Тем, кто только начинает 
тренироваться, Татьяна 
советует соблюдать интер-
валы: две минуты пробежа-
ли, одну прошли – и посте-
пенно убирать эти интервалы 
и увеличивать дистанцию. 
Например, в её клубе 
на одной тренировке 
преодолевают по 5 км. Хо-
рошо бы перед пробежкой 
сделать СБУ (специальные 
беговые упражнения): рас-
тянуть мышцы с помощью 
бега на месте, поднимания 
бедра и захлёстывания 
голени, сделать перекаты 
с пятки на носок, прыжки 
на месте и другие упражне-
ния. В интернете по запросу 
«комплекс СБУ» легко найти 
их и посмотреть технику вы-
полнения.

В ПАРКАХ КОМФОРТНЕЕ
– Приятнее всего бегать 
в парках и на набережных. 
Я несколько раз в неделю 
бегаю по экотропе в парке 
«Коршуниха», живу рядом 
с ним, на Севастопольском 
проспекте. Частенько устраи-
ваю пробежки и по Нагатин-
ской набережной в соседнем 
районе и хожу заниматься 
на территорию спорткомплек-
са «Кант» на Нагорной улице 
(вход свободный для всех). 
В нашем округе много замеча-
тельных мест, было бы жела-
ние! Заказник «Тёплый Стан», 
конечно же, Битцевский 
лес, парки «Академиче-
ский», Воронцовский, 
Воробьёвы горы, – пе-
речисляет легкоатлетка.
Действительно, в парках, 
в скверах и у прудов часто мож-
но встретить бегунов. Удобные 
для таких занятий дорожки есть 
и в парке в пойме реки Битца, 
и в экопарке «Северное Буто-
во», и в ландшафтном парке 
«Южное Бутово», в Ясеневском 
лесопарке, у Коньковских пру-
дов, в Яблоневом саду, в Юго-
Западном лесопарке, в парке 
70-летия Победы. 
Школьные стадионы, кстати, 
тоже открыты – это идеальный 
вариант для тех, кто предпо-
читает тренироваться совсем 
близко от дома.

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

Две минуты бегаем – 
одну отдыхаем
Легкоатлетка из Котловки 
рассказала, где можно бегать 
в нашем округе и с чего лучше 
начинать тренировки

Татьяна – профессио-
нальная спортсменка, 

выпускница Россий-
ского университета 
спорта «ГЦОЛИФК», 
по специально-

сти – инструктор по 
спорту и приёму норм ГТО. 

Только за последние 7 лет 
девушка завоевала 53 ме-
дали, в том числе на между-
народных соревнованиях в 
странах Южной Африки, на 
Кипре и в Турции. Сейчас 
Тать яна – тренер по триатло-
ну и спортивный судья феде-
ральных соревнований, а в 
свободное от работы время 
ходит на тренировки бего-
вого клуба «Динамо бежит» 
и бегает в парке «Коршу-
ниха» в своём районе. Она 
уверена, что поддерживать 
отличную физическую форму 
ей помогают именно регу-
лярные пробежки.

ДОСЬЕ

На дорожках Битцевского 
парка места хватит всем.
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ПАРКЕ –
вокруг прудов 
и по дорожкам по всей 
территории парка.

В «ТЁПЛОМ СТАНЕ» –
по тропам и экотропам 
в заказнике и вокруг 
Тропарёвского пруда.

Например, от входа в парк 
у школы искусств на Паустов-
ского, 5, корп. 3 вокруг Но-
воясеневского пруда и мимо 
усадьбы по Новоясеневскому 
тупику до входа на экотропу 
«Битцевский лес» и прямо 
по ней до МКАДа.

Например, от входа в парк 
через дорогу от д. 3 на Ака-
демика Пилюгина, вдоль 
четырёх прудов, до выхода 
из парка на ул. Архитектора 
Власова, к д. 49А.

Например, от входа напротив 
д. 2 на ул. Академика Баку-
лева до пруда, вдоль Кукрин-
ского ручья, и далее к вы-
ходу из парка напротив д. 9, 
корп. 1, на ул. Тёплый Стан.

В БИТЦЕВСКОМ 
ЛЕСОПАРКЕ –
по тропам и экотропам, 
вокруг прудов.
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В августе сотни жителей 
и гостей столицы приняли 
участие в марафоне «Зелё-
ное кольцо России». Этот 
маршрут популярен и у 
любителей скандинавской 
ходьбы, и у велосипедистов, 
и у бегунов. 
В нашем округе отрезок 
«Зелёного кольца» проходит 
через ландшафтный заказ-
ник «Тёплый Стан» и Битцев-
ский лесопарк. 

Кстати, заявиться на подобные 
марафоны могут и люди, сов-
сем далёкие от спорта. А кто-то 
так и не решается сделать это 
из-за стеснения или боязни 
сойти с дистанции. 
Легкоатлетка Татьяна Парти-
на рассказала нам, как под-
готовиться к марафонам, что 
мешает начать бегать и какие 
места в нашем округе для это-
го лучше всего подходят.

НАЙДИТЕ КОМАНДУНАЙДИТЕ КОМАНДУ
– Тем, кто хочет начать бегать, – Тем, кто хочет начать бегать, 
прежде всего советую найти прежде всего советую найти 
единомышленников. Сообща единомышленников. Сообща 
многим легче заниматься, это многим легче заниматься, это 
сближает, мотивирует. Можно сближает, мотивирует. Можно 
поискать районные или го-поискать районные или го-
родские сообщества бегунов. 
Например, в нашем беговом 
клубе участие бесплатное, 
как и консультации тренеров, 
особенности здоровья тоже 
учитываем. У нас есть те, кто 
пришёл в клуб с лишним весом 
и похудел, – рассказывает 
тренер.
Также хорошая идея на про-
бежку взять друзей или род-
ственников. Татьяна иногда бе-
гает в компании сына и дочери. 
Правда, сын чаще едет рядом 
на велосипеде. Это хороший 
способ приобщить детей к здо-
ровому образу жизни на своём 
примере.

на дистанции подлиннее – 
от километра и более.
Тем, кто только начинает 
тренироваться, Татьяна 
советует соблюдать интер-
валы: две минуты пробежа-
ли, одну прошли – и посте-
пенно убирать эти интервалы 
и увеличивать дистанцию. 
Например, в её клубе 
на одной тренировке 
преодолевают по 5 км. Хо-
рошо бы перед пробежкой 
сделать СБУ (специальные 
беговые упражнения): рас-
тянуть мышцы с помощью 
бега на месте, поднимания 
бедра и захлёстывания 
голени, сделать перекаты 
с пятки на носок, прыжки 
на месте и другие упражне-
ния. В интернете по запросу 
«комплекс СБУ» легко найти 
их и посмотреть технику вы-
полнения.

В ПАРКАХ КОМФОРТНЕЕ
– Приятнее всего бегать 
в парках и на набережных. 
Я несколько раз в неделю 
бегаю по экотропе в парке 
«Коршуниха», живу рядом 
с ним, на Севастопольском 
проспекте. Частенько устраи-
ваю пробежки и по Нагатин-
ской набережной в соседнем 
районе и хожу заниматься 
на территорию спорткомплек-
са «Кант» на Нагорной улице 
(вход свободный для всех). 
В нашем округе много замеча-
тельных мест, было бы жела-
ние! Заказник «Тёплый Стан», 
конечно же, Битцевский 
лес, парки «Академиче-
ский», Воронцовский, 
Воробьёвы горы, – пе-
речисляет легкоатлетка.
Действительно, в парках, 
в скверах и у прудов часто мож-
но встретить бегунов. Удобные 
для таких занятий дорожки есть 

Две минуты бегаем – 
одну отдыхаем
Легкоатлетка из Котловки 
рассказала, где можно бегать 
в нашем округе и с чего лучше 
начинать тренировки

Татьяна – профессио-
нальная спортсменка, 

выпускница Россий-
ского университета 
спорта «ГЦОЛИФК», 
по специально-

сти – инструктор по 
спорту и приёму норм ГТО. 

Только за последние 7 лет 
девушка завоевала 53 ме-
дали, в том числе на между-
народных соревнованиях в 
странах Южной Африки, на 

ДОСЬЕ

На дорожках Битцевского 
парка места хватит всем.

Татьяна Партина 
устраивает пробежки 
чаще всего в парке 
«Коршуниха».
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. 
а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами!  
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям  
и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.  
Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

2.  Какие игрушки изображены на рисунке?

1. Сосчитайте, сколько 
блоков нужно, чтобы 
сложить такую композицию.

3. Раскрасьте участки рисунка, обозначенные цифрами, в соответствующие цвета.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– сосед мой каждый день холодной 
водой обливается...
– ух ты! он морж?

– Хулиган он!..
◆ ◆ ◆

– вот просыпаешься утром часов 
этак в 5... солнышко, птички поют... 

кругов 30–40 вокруг дома сделаешь, 
потом в душ, потом готовишь завтрак. 

– и часто это с тобой?
– ни разу...

◆ ◆ ◆
после того как встала на весы, 

я поняла... что на фантиках от конфет 
слово «коровка» – это не название, 

а предупреждение... 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. кто стоит на треть-
ем месте по количеству писем среди 
адресатов александра пушкина? 5. не-
бесный наполнитель. 9. Голос мультяш-
ного винни-пуха. 11. растение для при-
готовления каркаде. 12. кто придумал 
не только «лангольеров», но и «детей 
кукурузы»? 13. первый, кто получил по-
смертную номинацию на «оскар» за луч-
шую мужскую роль. 14. Говорящая статуя 
среди экспонатов в комедии «ночь в му-
зее». 15. рысь для жокея. 18. Мановение 
руки. 19. кто ужинал в компании нозд-
рёва и Чичикова? 22. кто погоду пред-
сказывает? 23. враг нео из «Мат рицы». 
25. «Шампанское из яблок». 27. звание 
у дворян. 30. «бывалому всюду родная 
… !». 31. кто создал первый француз-
ский рояль? 35. Что повышается в ре-
зультате baby boom? 36. яичное яство. 
41. «летающий автомобиль» из новогод-
него боевика «Чёрная молния». 42. от-
рада обоняния. 45. движитель клипера. 
47. ударник амурного труда. 48. на ка-

кой машине приехали арестовывать 
комдива котова из фильма «утомлённые 
солнцем»? 49. «о тонкая берёзка, что 
загляделась в … ?». 50. Что огражда-
ет садовый участок? 51. первый пред-
седатель правления союза писателей 
ссср. 52. Метеорный поток в созвездии 
льва. 53. бенгальский хищник на спине 
анджелины джоли. 54. «кроют зори рай-
ский …». 55. все пороки, вместе взятые. 
56. какую меру используют при взвеши-
вании теннисных ракеток? 57. у стропти-
вого вспыльчивый … . 58. Что получает 
враг?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. олимпийский игрок. 
2. Цветок с пламенеющим именем. 
3. Ездок со склона. 4. создатель реаль-
ности. 6. «Герой лакейской природы» 
из гоголевского «ревизора». 7. ступень-
ка в учёной карьере. 8. в какой клинике 
редко кто идёт на поправку? 10. зубная 
накладка. 13. Груша с именным лимона-
дом. 16. озвученная ерунда. 17. жерт-
ва абсурда. 20. заложник интернета. 

21. Формат каждого луча ордена нахи-
мова. 24. кавказский напиток. 26. ка-
кую вершину первым «в гордом одино-
честве» покорил райнхольд Месснер? 
28. «зажигалка» для мозга. 29. кры-
латый символ израиля. 32. абсолютно 
без изъянов. 33. пособие по географии. 
34. иерарх петровского времени, осно-
вавший первый в россии приют для не-
законнорождённых и подкидышей. 
37. кто из великих дирижёров на пари 
мог вспомнить все кляксы в своих пар-
титурах? 38. кто «холит и лелеет» свои 
грядки? 39. «святой чёрт» из романа 
«нечистая сила» от валентина пикуля. 
40. в какой европейской столице стоит 
памятник «кубику рубика»? 43. собач-
ка, побывавшая в изумрудном городе. 
44. какую ткань перед глажкой нельзя 
доводить после стирки до полного вы-
сыхания? 45. за кем наблюдает доктор? 
46. благоверные султана. 48. Что посто-
янно носит с собой Маргарет лантерман 
из сериала «твин пикс»?

Прогноз с 4 по 10 сентября 
возможны небольшие возмущения магнито-
сферы и слабая геомагнитная буря. не стоит 
преувеличивать её влияние на организм, 
но метеозависимые люди могут почувство-
вать упадок сил и скачки настроения. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. бенкендорф. 5. воздух. 9. 
леонов. 11. Гибискус. 12. кинг. 13. дин. 14. Моаи. 
15. аллюр. 18. взмах. 19. Мижуев. 22. синоптик. 23. 
смит. 25. сидр. 27. титул. 30. каюта. 31. Эрар. 35. 
рождаемость. 36. пашот. 41. «волга». 42. аромат. 
45. парус. 47. ловелас. 48. «паккард». 49. пруд. 50. 
забор. 51. Горький. 52. леониды. 53. тигр. 54. терем. 
55. скверна. 56. унция. 57. нрав. 58. отпор.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. бадминтонист. 2. Флокс. 3. 
Горнолыжник. 4. бог. 6. осип. 7. докторантура. 8. 
Хоспис. 10. винир. 13. дюшес. 16. вздор. 17. смысл. 
20. виртуал. 21. якорь. 24. тан. 26. джомолунгма. 
28. идея. 29. удод. 32. идеал. 33. атлас. 34. иов. 
37. тосканини. 38. огородник. 39. распутин. 40. бу-
дапешт. 43. тотошка. 44. вельвет. 45. пациент. 46. 
Гарем. 48. полено.




